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Capítol ¡¡MANANA, JUEVES, ESTRENO!!
NO ES TAN SOLO LA ESPECTACULAR VISION DE UN FUTURO INMEDIATO. SINO QUE 
PROFUNDIZA EN LA SOCIEDAD, EN SU ADMINISTRACION, EN SU FORMA DE VIVIR 

Y DE AMAR

JAMES CAAN en.

OniMAriali

RQkLËRBQkk
Un film de NORAAAN JE^iSON "POLLERBALL"

.JOHN HOUSEMAN
AAAUD ADAMS ■ JOHN DECK ■ MOSES GUNN

PAMELA HENSLEY • CARDARA. TRENTHAM

RALPH RICHARDSON
15 . ■ Guión : 'WILLIAM HARRISON Director musical: ANDRE PREVIN

Prod'jcior asociado-. IWRICK PALMER Producida y dirigida por NORMAN JE?W,SON
TECHNICOLOR'

¿UN FUTURO PROXIMO ?

tóS^ZÍ

UN TEMA QUE INTERESA A TODOS, PORQUE ES EN ESE FUTURO DONDE USTED 
DEBERA PASAR EL RESTO DE SU VIDA

^1

1

BC^

BANDA SONORA ORIGINAL EN DISCOS 
U. A. - ARIOLA

EXCS-USIVAMENTE PARA MAYORES DE 18 AÑOS

Cpard PeSTíVAU 
- -1 AMAB-HaSA

BBl.

¡Ultimos 3 días!

AS
¡lea este, mes!

ELIJA /
A "

para colgar zapatos
Oferta especial 44

CADA OFERTA

Batidor de acero para 
huevos; muy práctico 

Oferta especial 44

2 Paños de cocina, ab 
godón blanco o color 
Precio normal AHORA SOLO

64 44

UO. MISMO 
SU ERECCION

2 ovillos acrílicos de 
lana, de 50 gramos 

Oferta especia! 44

Gamuza para el polvo 
de algodón y remate 
Precio normal AHORA SOLO 

59 44
4 docenas de pinzas 
de madera para ropa 
precio normal AHORA SOLO

.S2 44 JON J2 MESES DE PLAZO

Satisfacción Garantizada o Devolvemos su Dinero
Serrano, esquina Táeta HORARIO 

DE LUNES A SABADO
Taléfotto: 226 14 10 9,3U a 1,30. Ou < a

2

Sears

2 abrelatas de acero, 
todo uso; dos modelos 

Oferta especial 44

Jarra para agua , de 
vidrio transparente 

Oferta especial 44

ApArcAmieato ea 
el propio edificio 

Entrada sor la Castellana

EL JOROBADO DE MADRID
("EL CHEPA")

Cómo nace el odio entre hermanos.
Cómo se transforman en bestias feroces. 
M agistral novela de Manuel de Heredia

MACHU PICCHU
« LA CIUDAD PERDIDA DE LOS INCAS.

Su descubridor —Hitan Bingham— 
nos narra cómo logró 

realizar su portentoso hallazgo.

UH HOGAR DIVIDIDO
Pearl Buck, 

con su profundo conocimiento de China 
nos relata el choque generacional 

entre padres e hijos.

¿Le gustaría saber tocar la guitarra? 
¿Quiere Vd. aprender inglés?

2 manuales prácticos que le Paran cumplida respuesta.

UD. PUEDE TOCAR GUITARRA
de Laura Amenabar, 200 Pts.

INGLES BASICO
de Augusto Ghio, 70 Pts.

2,600.000 ejemplares vendidos.

Ediciooe» 
RodaskSA. 
Madrid

IS de octubre de 197$ PÚEBLO
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VE MIERCOLES 
A MIERCOLES

CONSECUENCIAS DE lA CAMPANA EXTERIOR
s

s
s

s

CON una cierta perspectiva, aun 
muy pequeña, y sobre una remi
sión de la campaña antiespaño

la que ha sacudido a Europa días 
atrás, cabe aproximarse a un análi
sis sobre lo que ha supuesto esa cam
paña y qué efectos prácticos ha te
nido entre nosotros. El embate de la 
furia de la extrema izquierda europea 
ha sido muy fuerte, y si bien se ha 
estrellado estruendosamente contra 
los Pirineos, la resaca ha alcanzado, 
con grandes presiones, algunas me
didas, como la de la Comunidad Eco
nómica Europea de suspender ne
gociaciones con España, y algunas 
declaraciones gubernamentales que 
habría que analizar ponderadamente 
para conocer sus auténticas motiva
ciones. Pero lo más importante es que 
aquí, entre nosotros, la ola de pro
testas y de manifestaciones, de incen
dios y de saqueos en tantas ciudades 
europeas, ha traído, entre muchas 
otras, estas consecuencias muy prin
cipales:

En ningún caso quiere interferir la 
acción del Gobierno, quien se ha re
forzado como consecuencia de la pre
sión exterior: en cierta medida, ha 
pasado de ser «el Gobierno Arias» a 
ser el «Gobierno de España». Es un 
simple matiz que tiene importancia, 
porque da idea de unión de fuerzas 
y de marginación de pequeñas reti
cencias. Buen momento para tomar 
las riendas del país con energía y para 
trabajar en ese «proyecto sugestivo» 
de acción común que todos los espa
ñoles esperan: desde el proceso aso
ciativo y las elecciones a la esta
bilización y reactivación económica, 
pasando por cuestiones urgentes e 
inmediatas, como son los problemas 
educativos y tantos otros. Atención 
especial merecen el paro, en el inte
rior, y el Sahara, en el exterior.

ACERCAMIENTO 
DE DISCREPANTES

como de otros grupos. Como era de 
esperar, las personas moderadas y po
liticamente conscientes, ante la cam
paña exterior y el terrorismo, han 
reaccionado colocando a España por 
encima de sistemas y gobiernos. Y ello 
puede indicar que es un buen mo
mento para iniciar algo muy impor
tante en cualquier actividad política: 
contactos, acercamientos, negociacio
nes. Es preciso que prevalezca la mo
deración y es muy posible que la cam
paña exterior, tan poco hábil cara al 
interior, pueda ser aglutinante de 
muchos moderados a quienes circuns
tancias históricas y personales han 
colocado en situaciones enfrentadas. 
Quizá no fuera utópico establecer 
coincidencias en cuestiones funda
mentales, siempre que por todas las 
partes se ceda lo suficiente como para 
buscar posiciones coincidentes frente 

‘ al enemigo común y cara a los inte
reses del país. Aquí debe jugar la ge
nerosidad y la esperanza

S

s
s
s
s

s
s

s

APOYO Y ESPERA 
DE RESPUESTA 
POSITIVA

3 * La reacción de solidaridad se

1.* La reacción del pueblo español 
ha sido de unidad, de apoyo, al Jefe 
del Estado y al Gobierno, de solida
ridad con las Fuerzas de Orden Pú
blico. Se ha producido algo verdade
ramente difícil, como es que un pue
blo, al cabo de casi cuarenta años 
de Régimen, se movilice masiva y en- 
túsiásticamenté por encima de discre
pancias domésticas y en defensa^ de 
sus valores fundamentales. Sobre todo, 
en defensa de su paz, que es un bien 
que no puede ponerse en entredicho 
bajo ningún concepto.

La verdad es que existen muchas 
teorías sobre las manifestaciones en 
general: son movimientos emocionales, 
instintivos y, por lo tanto, inestables. 
Realmente son pocas las personas ma
nifestantes que podrían razonar su 
actitud más allá de unas ideas gene
rales básicas. Y estas actitudes emo
cionales plantean, desde el punto de 
vista psicológico, dos problemas: el 
de su propia inestabilidad y riesgo de 
cambio de matiz o de signo; y el de 
la necesidad de que esa descarga de 
emoción sea adecuadamente encau
zada para no desaprovecharía en lo 
más mínimo.

ha extendido también desde Eedisa, 
en la declaración oportunamente pu
blicada, hasta las palabras de López 
Bravo en las Cortes-, entre ambas pos
turas existen una serie de demostra
ciones concluyentes de que grupos

MIRADA AL FUTURO

5.* También la campaña exterior 
ha puesto de relieve que la reacción 
popular no puede ser monopolizada 
por un solo grupo. Se ha prcxiucido

s
s
s

s

Entre 
n e que 
miento, 
biemo,

nosotros la 
conjurar se 
Ese gran 
ese ánimo,

inestabilidad tie- 
con el encauza- 
empujón al Ge- 
debe tener una 

Los españoles norespuesta positiva.
esperan sólo la represión del terro
rismo, eso «va de suyo», y el mante
nimiento de la dignidad nacional, que
se da por supuesta, sino también un 
programa de Gobierno que aborde la 
solución de los otros problemas pen
dientes y que parecen momentánea
mente oscurecidos por el dramático 
eclipse de sangre de estos días pa
sados.

ESTABILIZACION 
DEL GOBIERNO

hará que dentro de unos días parezca ç 
que no ha pasado nada. Pero eso no | 
debe hacemos incurrir en el grave J 
error de pensar que, efectivamente, | 
no ha pasado nada. La España de 1975 s 
no puede convertirse en un nuevo Ro- | 
binson Crusoe. Queramos o no, esta- S 
mos inmersos en un contexto exterior, 1 
y muy especialmente en el entramado ? 
del mundo occidental, y no podemos I 
ni económica ni política ni socialmen- । 
te aislamos en ningún sentido. Por 
tanto, una vez que hemos sabido de- b 
fender nuestra dignidad e independen- 
cia, parece llegado el momento de la | 
acción diplomática, de la actividad en- $ 
caminada a cambiar nuestra imagen, | 
de explicar lo que hemos hecho y se- J 
guiremos haciendo en defensa de 1 
nuestra paz interior, de lograr apoyos, ! 
de tomar iniciativas... y, en suma, de ¡ 
no esperar a ver qué pasa. Con todo , 
ello no podrán evitarse nuevas cam
pañas en contra, perfectamente or- 
g9,nizadas por minorías marxistas, 
sobre todo, después del éxito de 
este primer ensayo general. Pero 
lo que sí podremos hacer es pre
sentar nuestras actuaciones de una 
manera formal más cuidada y equili
brar de alguna manera las voces del 
odio, del resentimiento y del deseo de 
hacerse con el Poder en España con 
otras voces más moderadas y realis
tas. Lo peor de las campañas exterio
res que hemos sufridos días pasados 
ha consistido en su unilateralidad. 
Sólo al final, y lentamente, han co
menzado a alzarse algunas voces a 
nuestro favor. Cara al futuro, España 
debe tener preparada también su or
questa y sus coros para intervenir en 
los nueve» «conciertos» que, sin duda, 
está preparando ya la extrema izquier
da europea. Importantísima tarea di
plomática por delante. Dificilísuna, 
pero ineludible. Porque se han visto 
algunas fisuras importantes en tanta 
condena española que, si bien es ver
dad que no se han pronunciado cate
góricamente, otra vez podrían hacerlo 
si se les estimula con argumentos con
vincentes. La Prensa inglesa y la nor
teamericana han sabido ver estos 
acontecimientos con una mayor frial
dad, con escepticismo y hasta con una 
sonrisa de perplejidad. Muchos países 
europeos no están para esas bromas, 
y eso lo sabemos todos. Por buscar un 
botón de muestra, ahí está, apenas 
diez años atrás, la Francia de la 
O. A. S. y de la represión brutal. Aquí 
no se ha llegado a tanto, ni mucho 
menos.

s

S

s

2.* La histeria europea ha conse
guido, asimismo, una estabilización 
del Gobierno y, por tanto, una posi
bilidad de enfrentarse cohesivamente 
a los problemas que tiene planteados 
a corto y a medio plazo. En este s®n- 
tido, la combinación militar del últi
mo viernes viene a respaldar la vo
cación de permanencia del Gobierno 
actual y viene a decir una vez más 
que lo militar y lo político marchan 
por caminos que no se interfieren. Se 
ha dado al traste .con muchos rumo
res. El Ejército se afirma en su línea 
de institución al servicio de la defen
sa de los principios constitucionales.

políticos del Sistema que se habían 
inhibido o situado en posiciones «con
testatarias» respecto al Gobierno 
Arias, parecen haber llegado a con
vencerse de que lo que estaba en pe
ligro era el país y que, al margen de 
otras discrepancias internas, era pre
ciso apoyar lo fundamental del Sis
tema y hacer un frente común ante 
el caos que pretende el terrorismo.

Estas reivindicaciones también de
ben tener respuesta por parte del 
Gobierno, que, como primer objetivo 
político, debe plantearse la reincor
poración a la vida pública de todas 
aquellas personas y sectores que han 
tomado parte activa e importante en 
el Régimen. Luego podrán venir «los 
demás». Pero condición principal es 
que el Estado pueda contar por lo 
menos con «los de siempre».

una reacción al servicio del Estado 
y del Gobierno que en estos momen
tos encama a la Nación. Por tanto, las 
manifestaciones no son de apoyo al 
inmovilismo o a las nostalgias del pa
sado: no pueden monopolizarse en su 
significado y esperanzas. Los pueblos 
miran al futuro, y los manifestantes 
en las grandes plazas de España han 
de cimentar ese futuro de mejoras y 
perfeccionamientos que necesita nues
tra estructura política.

Por eso resulta chocante ese afán 
monopolizador y gratuito por parte 
de algunos grupos y medios infor
mativos, que llegan incluso a apoyar
se en los manifestantes para arreme
ter en lo personal contra gentes res
petables, contra gentes con las que 
habrá que contar más adelante, y que 
son discrepantes en lo accesorio, pero 
leales en lo fundamental.

. Y LA IGLESIA

LA OPOSICION 
MODERADA

ACCION 
DIPLOMATICA •

4.* En los sectores de la oposición 
moderada también se han producido 
reacciones positivas. Se han manifes
tado molestias ante las presiones vio
lentas del interior y del exterior, como 
demuestran los escritos encabezados 
por Gil Robles y Ruiz Giménez, así

6.* La campaña exterior ha empeo
rado notablemente nuestra imagen, y, 
aunque «no haya llegado la sangre al 
río», nuestras posiciones europeas se 
han debilitado de manera palpable. 
El hecho de que las cosas vayan nor
malizándose tras la gran tormenta

Análisis especial requieren las re
laciones con la Iglesia, institución con 
veinte siglos de experiencia y de asom
brosa sutileza. El Vaticano, en sus má
ximas jerarquías, tuvo en los prime
ros momentos una reacción desmesu
rada, emocional, casi podría decirse 
paradójicamente que irreflexiva. Y esta 
actitud, curiosamente, no fue compar
tida por las autoridades eclesiásticas 
españolas, aun cuando, en general, el 
Episcopado español está en línea más 
dura que el Vaticano en nuestras re
laciones Iglesia-Estado. La Iglesia es
pañola se ha visto muy afectada por 
los acontecimientos de las últimas se
manas, en el mismo sentido que el 
pueblo español, condenando al terro
rismo, aunque sin renunciar a ningu
na de sus posiciones críticas. Pero ha 
apoyado al Gobierno en estos momen
tos difíciles. Por supuesto, el Episco
pado español ha manifestado su adhe
sión al Santo Padre, como era de es
perar. Y, por otro lado, como también 
era de esperar, ha tenido algunas sa
lidas de tono por parte de muy con
cretas autoridades eclesiásticas. Pero, 
en general, bien..

SEUDONIMO

s
s

s

3
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LA «oonomía española —al igual que la mundial— ha sido 
analizada con rigor durante los pasados días dentro

1 ^^ Semana Económica Internacional, que ha te- 
mdo lugar en Barcelona bajo el patrocinio, como es tradi- 
riooal, ÿl grupo editoral Mundo que capitanea Sebastián 
Augm. Como es lógico suponer, el nivel medio de los po
nentes y la materia a tratar han permitido una visito por
menorizada desde distintos puntos de vista y los desacuer
dos han brillado tanto, casi, como el común afán por salir 
de la situación recesiva actual.

el exlerbr merecen 
nna sena reOesien

Porque en una cosa, sobre todo, había unanimidad: en 
admitir que el momento económico es francamente delicado, 
aimque el grado de inquietud variaba, claro está, según la 
mentificación personal de cada economista. La visión más 

j Tamames: <Nos encontramos en una situa
ción de estancamiento, sin paliativos —camino de conver- 
tirse en decUve—, sin salidas ' 
oficiad explicada, sin una
trama coherente de relacio
nes internacionales...>. El ca
tedrático Antonio Santillana 
del Barrio decía, refiriéndo
se a la opción entre mayor 
uso de una política mone
taria o fiscal: <E1 tema de la 
reforma fiscal es extraordi
nariamente apasionante y 
complejo; un aumento signi
ficativo de la presión fiscal 
implica, en términos reales, 
una reasignación de recursos 
desde el sector privado al 
público, y, por tanto, dicha 
roMignación debe hacerse 
con sumo cuidado para que 
el crecimiento prosiga Qué 
sectores privados deben gra
varse —directa o indirecta- 
mente- y de qué modo 
puede eetimularse el ahorro 
en conferee de un consumo ex
cesivo, son cuestiones impor
tantes para proceder a una 
reforma que implique cam
bios de asi^ación de recur- * 
sos y no simples toques le
gales que cubran transitoria
mente la insuficiencia del 
sistema tributario. La refor
ma debe ser política, ya que 
alguien deberá transferir sus 
recursos al sector público, y 
esto puede acarrear traumas 
que el sistema no acepte, 
pero la necesidad de bienes 
públicos es tan evidente que 
su falta de provisión difícil
mente podría sostenerse bajo 
un mecanismo politicamen
te democrático.»

FALSA DISYUNTIVA

Por su parte, el profesor 
Aragandoña señalaba: «Si 
nos preguntamos por las 
causas profundas de la in
flación que, en definitiva, 
explicarían por qué no se ha 
acabado aún con ella, posi
blemente acabaríamos iden
tificando: primero, una men
talidad que, con raíces en 
Keynes y en la depresión de 
los años treinta, ha conce
dido sistemáticamente más 
importancia al paro que a la 
inflación, creyendo ver una 
disyuntiva entre desempleo y 
alzas de precios que, en de
finitiva, es falsa. Segundo, 
el temor a adoptar las úni
cas medidas correctoras po
sibles, debido al hecho in
controvertible de que toda 
estabilización lleva consigo 
un coste en paro y reducción 
de la producción, de carác
ter temporal, que o bien los 
Gobiernos no han sabido in
terpretar oportunamente, o 
bien no han sabido presentar 
a los ciudadanos como lo 
que es: el coste, incómodo 
pero necesario, de una ope
ración quirúrgica. En vista 
de ello, ha parecido más có
modo intentar convencer al 
país de que se debe convivir 
con la enfermedad perma
nentemente antes que acu
dir a la mesa de operacio
nes, fenómeno interpretado 
como crisis de gobernantes,» 

Con relación a este extre
mo, hay que recordar las 
palabras de Francisco Fer-

claras, sin ninguna estrategia..

• DmswndeemBtones

COMO
DEL

nández Ordóñez: «El modelo 
de economía occidental va a 
moverse en muchos países, y 
desde luego en el nuestro, 
hacia un desplazamiento 
desde el consumo y la in
versión privada a la inver
sión y el consumo de bienes 
públicos que atiendan a ne
cesidades colectivas; hacia 
una mayor presencia del 
sector público, de acuerdo 
con unas reglas del juego 
que están sin definir; hacia 
fórmulas más igualitarias en 
la estructura social; hacia 
una mayor planificación y 
dirección de las fuerzas eco
nómicas, que resultarán más 
sometidas al control social 
de la comunidad.»

EL EXTERIOR

¿Y cómo se defiende Es
paña en su sector exterior?

NADIE NIEGA lA DIFICIL
SITUACION, PERO LAS 
SOLUCIONES A ADOPTAR 
DEBEN SER DE FONDO

Hubo variadas opiniones. El 
profesor Martínez Cortiña 
piensa que en lo que se re
fiere a la balanza comercial 
resulta imprescindible dismi
nuir el déficit, impulsando 
las exportaciones y redu
ciendo absoluta o relativa
mente las importaciones. 
Tanto en uno como en otro, 
aspecto la tarea no compete 
a la Administración, «y yo 
diría que son los empresa
rios y los españoles los que 
tienen que tomar conciencia 
de que su participación ac
tiva en la consecución de 
aquel objetivo es imprescin
dible», «¿Es posible mejorar 
la actual situación de las 

balanzas comercial y de ser
vicios, sin modificar los as
pectos subyacentes que son 
los que determinan los re
sultados de aquéllas? Sin
ceramente creemos que no, 
y' tampoco que exista una 
disposición a modificar los 
cauces y principios funda
mentales de la economía es
pañola. Si nuestra creencia 
es acertada, las perspectivas 
de nuestros intercambios vi
sibles e invisibles con el ex
terior no pueden ser nada 
optimistas, y si no nos adap

tamos todos a la nueva si
tuación creada desde 1974, 
nos podemos encontrar, en 
un período de dos a cuatro 
años, en una posición muy 
problemática que puede 
obligar a medidas tajantes 
en las relaciones económicas 
con el exterior. Estamos 
convencidos de que si nues
tras relaciones e c o n ómicas 
con el exterior continúan en 
el futuro con la misma pau
ta actual, uno de los mayo
res, si no el mayor, estran
gulamiento que tendrá nues
tra economía será el de los 
intercambios con otros paí
ses, Estamos a tiempo todcs 
de que así no suceda.»

INVERSION 
EXTRANJERA

Respecto a la inversión 
extranjera, López de Letona 
reconoció que las decisiones 
a adoptar tienen un compo
nente político que prima 
sobre el aspecto puramente 

’económico
«Ha de procurarse hacer 

coincidir los intereses del in
versor con los generales del 
país. Mi experiencia perso
nal en estos últimos años es 
que cada vez hay más diri
gentes multinacionales con
vencidos de que éste es el 
único camino para poder es
tablecer provechosas cola
boraciones en el futuro.»

La opinión de otro ponen
te, Antonio Garrigues Wal
ker, fue también favorable 
a la inversión extranjera. 
«Hasta ahora, España ha si
do un país poco propicio a 
actuaciones negati vas. Los 
problemas con las multina
cionales se plantean cuando 
las situaciones se hacen cri
ticas en cualquier sentido, y 
en nuestro país ya empeza
mos a notar los, inequívoca
mente, primeros síntomas de 
una época difícil y peligrosa. 
El descenso de la inversión 
extranjera, y la venta tie 
participaciones en empresas 
españolas por parte de 
multinacionales, aunque aún 
no son alarmantes, son he
chos a tener en cuenta. La 
estabilidad política de un 
país es la clave esencial de 
la inversión extranjera y de 
la inversión nacional. Cuan
do no se «ve» futuro político, 
sino inquietud y desconcier
to, el capital no se mueve.

En este sentido, podemos ir 
perdiendo por el momento el 
miedo a un colonialismo 
económico. Ni lo permiten 
las circunstancias mundia
les, ni lo aconsejan las cir
cunstancias españolas. Es
paña ya no es un país fácil, 
sino un país incógnita. La 
transición política española 
empieza a preocupar en Eu
ropa y en los Estados Uni
dos tanto como nos pueda 
preocupar a los españoles. 
En parte, porque España ya 
no es el único país europeo 
con «problema político» y, 
en parte, porque a nadie le 
gustaría una Europa flan
queada al Este y al Sur por 
el marxismo.»

PLANIFICACION 
REGIONAL

José Luis Meilán tocó el 
tema de las consecuencias 
políticas de la planificación 
regional española. «El plan
teamiento a fondo del de
sarrollo regional desemboca 
en una cuestión que debería 
dar lugar a un gran debate 
nacional. ¿Qué España que
remos? No en su esqueleto 
constitucional, t am bién en 
aquello que lo llena y ani
ma. ¿Un desierto y unos 
oasis, por citar la imagen de 
Cambó? ¿Un paisaje unifor
mado? Entiendo que la úl
tima razón de ser del des
arrollo regional es disponer 
las cosas para que el hom
bre sea más dueño de su 
propio destino, más libre de 
los c o n d icionamientos que 
unas desigualdades injustas 
imponen como discrimina

RBCESlCN 
VA POR 
DENTRO

ción. La política de desarro
llo regional, al reclamar ló
gicamente la idea de parti
cipación, está apuntando al 
tema politicamente clave, a 
mi entender, en la hora pre
sente: la participación acti
va de la sociedad en todas y 
cada una de las cuestiones 
colectivas, porque no hay 
compartimentos estancos: 
orden político, económico, 
laboral, educativo, moral. 
Abdicar de esa cuota de res
ponsabilidad social es ex
ponerse a encontrarse con 
sorpresas no queridas. La 
democracia tiene también 
sus exigencias e incomodi
dades.»

Si, algo asi como colofón, 
hubiera que dar respuesta a 
la inevitable pregunta de qué 
opciones existen para salir 
del presente atasco, diría
mos que esta semana eco
nómica ha puesto al día vie
jas soluciones y ha intentado 
aportar más luz. Y que so
luciones existen, eso sí que 
está claro. Pero las solucio
nes no pueden salir, como la 
alquimia, de las mesas de 
los congresos solamente. Se
bastián Auger lo dijo el pri
mer día: «El círculo vicioso 
se cierra al no dominarse la 
inflación, crecer el paro y 
estancarse el crecimiento. 
Se opta entonces por la es
peranza a una respuesta 
que, a modo de reactivación 
a justo precio, permita re
emprender la marcha a la 
empresa.» Esperanza: el 
mejor modelo automático a 
seguir en esta hora.

L, R.
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EL reciente acuerdo de la 
O. P. E. P. de subir el pe
tróleo en un 10 por 100 no 

ba sido sorpresa para nadie. 
No podía triunfar la teséis sau
dita de dejar congelado el pre
cio hasta ahora vigente, dado 
que supondría una aceptación 
pasiva de la rebaja relativa dei 
precio del petróleo, al pagár
sele con dólares, marcos o H-

bras depreciadas por la Infla
ción. No se han metido los pro
ductores del petróleo en seme- 

> jante berenjenal para acabár 
dando marcha atrás y aceptan
do el pago nominalmente alto 
en monedas nominalmente al
tas, pero con las que sólo po
drían comprar un 10 por 100 
menos que en octubre ante
rior. HASTA

bién será inexorable. Sí, pe* 
ro del 4 por 100 en todo caso^

LA REPERCUSION
MATEMATICA: 
80 CENTIMOS LITRO

Pero tampoco se ha sali
do (ion la suya el Sha del 
Irán, que propugnaba una 
sulñda del 20 ed 25 por 100, 
completamente despropor- 
eionada ya, puesto que en 
ningún país la inflación ha 
ido tan lejos, y en segundo 
lugar, a semejante precio 
hay una serie de combusti
bles y otras fuentes de ener
gía que empiezan a sm* oom- 
petitivas con ri petróleo, sin 
contar con la cantidad de 
pozos petrolíferos poco ren
tables (por pinchar bolsas 
pequeñas o situadas a gran 
profundidad) que a tamaños 
precios sí son rentables, por 
lo que independizan del su
ministro anterior.

El caso de U. S. A es cla
rísimo, pues se están vol
viendo a poner en explota
ción infinidad de pozos que 
si antes fueron cerrados por 
antieconómicos, ahora se 
consideran un regalo ines
perado y como caído del cie- 

* lo. Lo dicho para estos pozos 
«pobres» vale para el car- 
lito, gas natural y hasta los 
combustibles semiartificia- 
les, como pizarras bitumino
sas hidrogenadas, carburan- 

1 tes sintéticos, mezclas de 
benzol-metano! y hasta la 
simple lefia para cometidos 
menores, como la simple ca
lefacción. Todo aumento ex
cesivo del precio del petró
leo no hace sino estimular 
la investigación para suplir 
este combustible fósil por

otras fuentes de energía. To
davía la tecnoolgía del pre
sente es tributaria dei pe
tróleo, pero los dos años pa
sados desde la guerra del 
Yom Kipur y consiguiente 
crisis petrolífera, no han pa
sado en vano.

Por otro lado, no hay que 
olvidar que varios países oc
cidentales (U. S. A, Francia, 
Alemania, etcétera) han sa
bido dcur con el quid de la 
cuestión petrolífera, y tanto 
les suben a ellos el petróleo, 
tanto suben ellos sus manu
facturas. A los países pro
ductores les han costado las 
importaciones de maquina
rias, alimentos, armas, etcé
tera, al menos un 10 por 100 
más que lo que les. costaba 
antes. La nueva subida del 
petróleo acarreará una nue
va subida del costo de sus 
importaciones, de forma que 
el golpe cada vez es menos 
oneroso para las economías 
occidentales. El auténtico 
golpe bajo ya lo encajaron 
hace dos años, y si aquél lo 
soportaron, siendo de un 300 
por 100, ésto del 10 por 100 
lo van a encajar sin Pes
tañear.

LA REPERCUSION DEL 
AUMENTO
A DOMICILIO, 
EN FEBRERO

En el caso de España, la 
cosa no es tan fácil, puesto

FEBRERO
que nuestra economía no ha i 
sábido résponder con la Búa- ' 
ma rapidez de reflejos que 
la alemana, la francesa o la 
inglesa. Nuestras exportacio
nes apenas han mejorado, y 
sólo hemos logrado estabi
lizar el consumo de petróleo 
a costa de congelar también 
nuestro desarrollo económi
co o poco menos. Con todo, 
el año económico se hadado 
mejor de lo esperado, y 1975 
se saldrá con un déficit en 
la balanza de pagos más que 
razonable, dada la respuesta 
favorable del turismo eu
ropeo y las remesas de emi
grantes MI esos mismos paí
ses.

El problema que se pre
senta ahora no es tanto d 
pago en divise» por parte del 
Banco de Espedía (370 mlllo- 

1 nes de dólares) como el pa
go en pesetas de los derivar 
dos petrolíferos por parte 
del consumidor español me
dio.

Subirá el petróleo para 
1 calefacciones, transpoxte por 
1 ferrocarril y carretera, in-

dustria, producción de stoo- 
tricidad, aviación, marina 
mercante, de pesca y de gue
rra, usos domésticos y, icó- 
mo nol, para automovilis
tas.

No se trata de entrar ea 
la estructura fiscal con que 
se tratan (más bien maltra
tan) los carburantes y su- 
percarburantee, sino de re- 
etadar dos cosas a cual más 
importante.

En primer lugar, los fletes 
petrolíferos Golfo Pórsico- 
Europa han bajado de un 20 
a un 30 por 100, al evitarse 
^ rodeo del continente afri
cano por la apertura del ca
nal de Suez y simultánea
mente disminuir el consumo 
de crudo en todo el mundo. 
Sobran petroleros, y unos se 
amarran mientras otros 
aceptan fletes que meses an
tes hubieran considerado 
antieconómicos. El caso es 
que la rebaja de costes me
dida en refinería no ha lle
gado ál público.

En segundo lugar, España 
tiene hechas por ley unas re

servas de petróleo suficien
tes pera cuatro meses de 
consumo, lo cual supera en 
un mes las reservas usuales 
en los demás países. Este pe
tróleo ha sido comprado a 
precio antiguo y durará, 1Ó-* 
gioamente, hasta ^ primero 
de febrero. En consecuencia, 
toda oscilación del precio del 
petróleo, sea al alza, por el 
crudo, o a la baja, por rt fle
te, no deberá repercutirse 
hasta rt primero de febrero, 
en que no quedará ni una 
tonelada de petróleo -anti
guo». Si se adelanta la subi
da significará una sobrega
nancia para Campsa, de cu
ya licitud no quisiéramos 
opinar.

Para concluir, es preciso 
recordar las declaraciones 
de los expertos de las com- 
pañías petrolíferas inglesas, 
SheU y BP., en el sentido de 
que «una presunta subida 
del petróleo en un 10 por 100 
haría subir la gasolina en un 
4 por 100. La subida del pe
tróleo ya no es presunta, por 
lo que la de la gasolina tam-

Si en España sube la t^ 
solina lo que los expertos 
petrolíferos calculan, es do* 
cir, un 4 por 100, pasaría la 
super de 20 pesetas a 80^80 
pesetas, o sa, meramente 80 
céntímos por litro. Cuando 
se habla irresponsablemente 
de 25 pesetas litro hay que 
preguntarse cómo y por qué 
sale ese redondísimo precio^

Si en España, por -último, 
sube la gasolina antes del 
primero de febrero, hay que 
preguntarse si Hacienda no 
tiene otros medios de alie* 
garse recursos que no sea 
agravando la fiscalidad indi
recta, conocidamente regre
siva, de un producto de tan 
generalizado consumo como 
la gasolina.

Él cuanto a los demás de
rivados petrolíferos, usados 
por la industria, servicios y 
la propia agricultura, el au
mento de costes que signifi
caría un prematuro aumento 
de sus precios, significaría 
un paralelo traslado, igual
mente prematuro, al índice 
general del coste de la vida, 
que cada vez se convierte 
más en fulminante para dis
parar a su vez las alzas sa
lariales y alimentar la espi
ral inflacionista. Esta es la 
razón por la cuál Hacienda 
está estudiando la implanta
ción de los nuevos precios 
petrolíferos en el debido 
tiempo y forma; es decir, no 
antes del primero de enero y 
no en proporción excesiva. 
Que no está la economía na
cional para artificiales so
bresaltos.

LUDICO
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ROTUNDO EXITO EN 
LA PRIMERA SUBASTA
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ÍÍS^fÍ™*!¡ Calería MODENA
Teléf. 261 15 46 < Moreto, 17 (esquina a Espalterl

1 Teléfono 468 43 95 - MADRID

ARTE NAIF

Los pasados días 7y 8 de octubre 
tuvo lugar en la sala Durán la pri
mera subasta extraordinaria inaugu
ración de temporada.

Una vez más ha quedado patente 
que el mundo del arte, a pesar de 

; la situación económica actual, man- 
: tiene su ritmo continuado de cotiza- 
; ciones y ventas.
¡ La asistencia de público fue muy 
; numerosa demostrando gran anima- 
¡ ción a la hora de pujar, siendo la 
¡ tónica general de ventas de esta su- 
¡ basta muy buena, con escasos lotes 
> retirados.
> La subida más espectacular fue 
5 protagonizada por un Ramón Casas, 
> con un «retrato de dama sentada»,' 

que de un precio inicial de 350.000
> pesetas subió a 1.850.000. Asimismo, 
? un Martínez CubeU, «La sardinera», 
> pasó de una salida de 850.000 a 
S 1.450.000. Se pueden seguir citando 
> entre los lotes que excedieron del, 
í 1.000.000: «La sierra de Navacerrada», 

de Aureliano de Beruete, que alcanzó
í 1.500.000; la «Primera versión de la 
t trata de blancas», de Sorolla, 
? 2.100.000, y un Iturrino, 1.400.000.
? Dejando a un lado Jos lotes miUo- 
5 narios, hay que resaltar la cotización 
1 de tm Martín Rico, «Vista desde el 
s Gran Canal», que subió de 270.000 a 
s. 600.000 ptas., y un «retrato de Tere- 
< sa», de José Togores, que tenía su sa- 
< lida en 60.000 y se remató en 270.000. 
< Es notable también el auge que va 
? adquiriendo en el mercado actual 

cierto tipo de pintura moderna, sien
do importante la subida que alcanzó 
Luis Gordillo con su cuadro titulado 
«Veloz sentada», que con un precio 
base de 75.000 pesetas, rematóse en

; 320.000.
; Entre los varios siguen acaparando 
; principal interés las piezas de cerá- 
¡ mica antigua, como lo demostraron 
¡. un ánfora griega del siglo V a. de C., 
. que de 14.000 subió a 75.000, o un 
¡ Lekytos del siglo VI que se adjudicó 
! en 80.000, siendo su precio inicial 
J 6.000.
* Asimismo un plato de reflejo me- 
> tálico de cerámica hispano-morisca 
> del siglo XVI, que tenía un precio 
> base de 16.000 se remató en 65.000, 
* y un barreño de Manises del si- 
J glo XVII subió a 95.000, partiendo de 
J 45.000.
? Dato curioso fue la saUda por pri- 

mera vez de dos perfectas maquetas 
í de un navio del siglo XVII y de tm 
> bric barca del siglo XIX, que cau- 
i saron gran sorpresa por el éxito que 
í consiguieron, subiendo del precio ini- 
í cial de 7.500 y 6.000 a 70.000 y 50.000 
c pesetas, respectivamente.
c Por último, conviene destacar una 
? bonita vajilla de plata portuguesa, 
¡ que tenía su salida en 250.000 y al- 
• cantó 450.000.—M, R.

Ortega y Gosset, 21

ROLANDOJ
Hasta el 8 de noviembre

NEWMAN
EÎV FONDO 
UE ARTE

Hoy, miércoles, a las 21 horas, tendrá : 
lugar la reinauguración de la Galería 
Fondo de Arte (avenida de Pío XII, 6) 
con la exposición de un gran pintor ibe- 1 
roamericano. Se trata del brasileño Ro
berto Newman, maestro de las nuevas 
generaciones de su país, y a quien en
trevistamos brevemente:

—¿Cómo ve/ usted al artista en el 
mundo actual?

—Como un ser totalmente condicio
nado...

—¿No cree, pues, en la evasión del 
artista como hombre?

—Es que yo tengo que ser sincero y 
no separar mi arte de mi condición de 
ser humano, inherente a todas las ne
cesidades de la vida.

■—Sin embargo, hace pintura abs
tracta...

■ —Pintura siempre es creación, y crea
ción es el poder de abstraerse de la 
realidad, inmediata.

—¿Tiene algún otro significado la abs
tracción en su arte?

—Es mis emociones. Esta pintura no 
quiere decir nada, es apenas formas, 
pero trae consigo todo el equilibrio de 
un ponjunto de cosas que tienen un fin.

—¿Cómo se sitúa usted ante los maes
tros de la pintura figurativa?

—Cada época y cada individuo tienen 
su estilo característico. Por eso no debe 
quererse que todos pinten igual que 
Rafael o que Ingres. Cada uno refleja 
mundos propios, imposibles de ser imi
tados.

—¿Le concede, en pintura, valor al 
tema?

—Un buen tema no hace buena una 
pintura, pero una buena pintura vuelve 
bueno cualquier tema.

—¿Cuál es su opinión sobre su trabajo 
de pintor, desde la perspectiva del oficio?

—Es la pesquisa y el estudio de ma
teriales para conseguir hacer un «colla- 
ge» con las formas que yo deseo...; es 
el huevo de Colón..,, es una cuestión de 
mucha familiaridad con los materiales 
usados para después descubrirlos me
jor... Pero antes hay que pasar por lo 
clásico, por la «época azul»...

Y así explica su propia maestría este 
maestro del simbolismo abstracto bra- 
sUeño.—M. R.

15 de octubre de 1975 PUEBLO

MCD 2022-L5



i

ESTA es la V Bienal que organiza la Delegación de Educación Física y Deportes, 
con el alto patrocinio del Comité Olímpico Intemacionat Las Bienales alternan 
su localización entre Barcelona y Madrid. Esta ha correspondido a Barcelona, 

que habilita para ello un espacio —^-hermosas ojivas, robustos muros— en las Reales' 
Atarazanas, donde está instalado el Museo Marítimo. Un amplio despliegue de 
paneles encauza el itinerario de la exposición, que amenaza con hacerse laberinto, 
porque no es tarea fácil darle sentido itinerante en espacio tan abierto a lo mucho 
y vario que hay que ver aquí.

El solo hecho de que estas bienales hayan sido promovida por España y radi
quen con carácter internacional en nuestro país ya es un acierto que anotar en el 
haber* de la organización española. A éste habrá que ir sumando luego otros mu
chos. En el «debe» anotamos un reparo que «debería» remediarse: algunas de las 
obras aceptadas aluden al deporto tan rebuscadamento y con tal débil carga de 
alusión al tema que bien podrían titularse «paisaje donde puede levantarse un 
estadio el día de mañana» o «retrato de una hermana de campeón olímpico-. 
Creo que una más directa referencia al tema deportivo, en cualquier de sus múl
tiples manifestaciones, debería ser exigida en un certamen de tan clara convocatoria;

1^0

HX*%J 

t'^’^áí 
• Ííéí*iSS

-PÍNTURA;-4-Prii«'éi‘ premio, 175.000 pesetas: Fernando Calderón, «Fut- 
y, pol americano»’. (España) . \ .

V it

A esta bienal de 1975 han acudido ocho
cientos artistas de treinta y dos países. Sólo 
se ha registrado la deserción de un pintor 
Italiano, arrastrado por la circunstancia polí
tica. Una representante de Polonia ha for- 

1 mádo parte del jurado que otorgó los pre- 
1 mios. Han sido éstos:
Í MedaUadehonorauna escultura de Nbó- 
i mió Nsue, de Guinea. Primer premio de pin- 
Í tura, a Femando Calderón (España) y se- 
8 gundo, tercero, y cuarto, respectivamente, a 
1 Cristóbal Toral (España), José Alfonso Cuni

OTICIA DE LA
nAL INTERNACIONAL

(España) y L. Dinetto (Italia). Primer premio 
de escultura, a Trevor Fenton (Inglaterra), 
y segundo, tercero y euarto, respectivamente, 
a Santiago de Santiago (España), Pedro Elo
rriaga (España) y Julián Olaiou (Rumania). 
Primer premio de dibujo, a Norma de Bes
souet (Argentina). y segundo y tercero, res
pectivamente, a Martín Parra (España) y a 
Bárbara Gawdzik (Polonia). Primer premio
de grabado, a Gregorio Prieto (España) y se
gundo y tercero, a Mariano Rubio (España) 
ya Giorgio Brumori (Italia). Los premios 
a trofeos y medallas fueron adjudicados a 
Síezak (Polonia), Roy Shifrin (U. S. A.), 
Summers (Inglaterra), Lagowski (Polonia)
y Cid de Diego (España).

En líneas generales, cabe decir que esta 
V Bienal ha superado a las anteriores en 
número y en calidad de obras. Hay* en ella 
pluralidad de tendencias y de procedimien
tos, hasta el punto de hacer necesario, en 
futuras convocatorias, ampliar los cauces de
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expresión, hoy concretados a pintura, escul
tura, dibujo y grabado, para dar entrada a 
los nuevos procedimientos del arte que pue
dan aludir al deporte en su expresividad 
cualquiera que ésta sea. Hay que destaca!
los envíos de Polonia y de Inglaterra, En 
la participación española hay, junto a 

nombres consagrados, otros que se des
cubren aquí con una obra digna de con
sideración. La exposición dedica unas 
salas especiales a la pintura de José 
María Prim y a la escultura de Luisa 
Granero. Y ofrece una interesante co

secha de obras con tema deportivo 
que figuran en el Museo de Arte Mo
derno de Barcelona y que tiene re- 

h levantes nombres en su repertorio, 
desde Fortuny a Opisso y a Ramón 
Casas. Todos loa premios fueron ad- 

B indicados por mayoría de votos, y
H la tarea del jurado, del que formí
1 parte, fue laboriosa. La medalla
H de honor requiere, según el re-
H glamento de la bienal, consenso
H unánime del jurado. Y así fue.

La obra de Nbomio, escultor ex- 
celente, es un •homenaje mítico 

gacela negra». Y habrá 
creerle, dada la amplitud 

de significaciones con que 
puede aludirse al deporte.

M. A. G. V.

MEDALLAS.—Primer. premio.^ .so.OOO ' pesetas.- y 
>§.r Antony Slezak, «Ciclismo»^ (Polonia)
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ESCUlíTURA.—-Fripier premio, 300.000 pesetas: Wic 
«Movimiento» (Gran Bretaña)!
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—¿Y esto cómo
•igue?

lo con-

—Es lo que se llama trans
misión mental. Yo soy men
talista, no parapsicólogo. 
Hoy es un día lúcido. Veo 
todo con mi mente, como si 
fuera una televisión.

Existe un caso general pa
rapsicológico muy común en 
el hombre, cual es el que se 
da perfecta cuenta de hechos 
que antes, incluso meses, pa
saron por su mente.

—Este es un fenómeno de 
lo más importante. Es un

IVAN TRILHA, 
MENTALISTA 

Y FUTUROLOGO, 
AFIRMA

mí, hacer mentalismo es co- 
' mo para el artista pintar un 
cuadro o el compositor escri
bir una canción. Sé sentir 
con mucha sensibilidad y 
una entrega total.

—El español, ¿cómo es 
magnéticamente? •

—Muy positivo. Además, 
es muy dado a la transmi
sión de ideas. En España he 
realizado una de las expe
riencias más maravillosas de 
mi vida en la radio. José

—¿El señor Iñigo cree en 
la parapsicología?

—Es una persona muy 
sensible, muy emotiva. Qui
za un tanto ingenuo. Es co
mo un niño grande. Iñigo es 
un psicólogo nato.

—¿El español medio tiene 
fobia a la parapsicología?

María Iñigo y Joaquín Prats 
han sido las dos personas 

desdoblamiento del pensa- que más han contribuido pa-
miento y del espíritu. Muy ra er.'ierimentar sobre la
común entre la gente, muy 
común. A veces no se re
cuerda con certeza. Y es ló
gico, porque la mente hu
mana tienj días con las co
rrientes magnéticas tan po
sitivas que lo ven todo. Para

fuerza espiritual magnética 
del pueblo español. En el 
programa radiofónico tuvi
mos problemas de censura, 
pero Prats se impuso para 
que el programa siguiera 
adelante.

—Se tiene miedo porque 
la gente se mentalizó para 
él, que está en el espíritu 
como la pobreza y la ri
queza.

Segunda demostración. Co
gió un disco sin que yo lo 
viera, me preguntó el nom
bre de un animal y le res
pondí: un caballo. En la por
tada del citado disco había 
un caballo.

—¿Cree usted en la reen
carnación de las personas, 
aunque la pregunta no tiene
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que ver nada con la de los 
caballos? '

—Totalmente. Si se hiciera 
nn estudio con usted, en su 
otra vida fue africano. El 
hombre jamás se muere. Mo
rir es el comenzár de nuevo.

Ivan Trilha digamos que 
no tuvo una infancia muy 
agradable. À los nueve años 
murió su padre de cáncer 
en el estómago, segundo ca

OTRAS PREDICCIONES

• «A finales de este año se 
curoró el cancel»

• «Gerald Ford será 
asesinado»

so ocurrido en Brasil. Su 
padre se traumatizó fatal
mente. Quería comunicarse 
con su esposa, cosa que no 
podía. Pero Ivan, sí. Por esa 
causa le tuvieron que llevar 
a un templo «vudú», para 
descargar su gran fuerza 
mentaL

—¿Qué religión profesa?
—Ninguna en particular 

y todas en general. Fre
cuento todas las religiones 
y todos los cultos y recibo 
vibraciones de todos ellos. 
Tengo un profundo respeto 
por todos. Mi religión, a fin 
de cuentas, es el amor.

—Y usted que conoce to
das las religiones, ¿cuál cree 
que es la óptima?

• «Jacqueline
Onassis se vol
verá a casar»

—Cristo nació para todos 
y, sea el culto que sea, está 
presente en él. Las ideas 
cristianas son un gran ca
mino. La filosofía oriental 
también es muy precisa. Es
tamos volviendo al retorno 
de los magos, al principio de 
la humanidad. Estamos 
aproximándonos a unos 
tiempos en el que muchas 
partes del mundo serán des
truidas y hombres de otros 
planetas reconstruirá n el 
planeta Tierra.

Ivan Trilha, nada más pi
sar suelo español, se dejó 
rodear principalmente por 
personajes populares, quie
nes veían al mentalista co
mo un gran consejero.

—¿Tiene especial poder 
sobre ellos?

—Lo tengo porque pienso 
que mi obra es más válida 
para la mente de los artis
tas. Incluso tuve la suerte 
de casarme con una artista. 
Los comprendo mejor. Son 
más sensibles a todo. En el 
fondo, cuando trabajo, me 
siento un artista.

PREDICCIONES

Toda aquella persona que 
predice, mentalista o no, co
rre el riesgo de equivocarse. 
Si así sucediera, sus teorías 
estarían perdidas. Ivan 
Trilha, por el contrario, vio 
—porque no siente, sino que

visto Iván Trilha han suce
dido matemáticamente. Una 
vez, solamente una vez, se 
equivocó. Fue a la hora do 
señalar el día del matrimo
nio Jacqueline - Aristóteles 
Onassis. Se equivocó por un 
par de meses. Iván conoció 
personalmente a John Ken., 
nedy çuando el primero te
nía siete años. Por lo de
más, realizó trescientas pre
dicciones de una sola vez 
y no se equivocó en ninguna 
de ellas.

—Perdón. ¿Tiene usted 
miedo a la muerte?

—La muerte es una libe
ración. No tengo miedo. Es 
un ritual de amor y de paz 
que no me aterroriza. In
cluso mentalizo a todas las 
gentes traumatizadas con la 
muerte por medio de la so- 
fronización, de la liberali
zación del espíritu.

Presidentes sudamerica
nos, primeros ministros, per
sonalidades de la política y 
economía han acudido a 
Iván Trilha para que viera 
sus problemas próximos. 
Stroessner, Presidente do la 
República del Paraguay; Pe
rón, Bordaberry, Banzer; 
certificado del cónsul chileno 
en Bolivia de la visión de la 
muerte de Salvador Allende; 
saludos del presidente ar
gentino -en 1973; recomen
daciones de dirigentes gu
bernamentales para que

mentalistas, el tema ha lle
nado cientos de páginas de 
la Prensa nacional. Una de 
aquellas pruebas que admi
ró profundamento al espa
ñol fue la de la cinta mag
netofónica en la que se gra
bó la voz de ultratumba de 
Niño Bravo y Marilyn Mon
roe. A partir de aquí, cree
mos nosotros, comenzaron 
los debates. 

—¿Es cierto lo do las vo
ces que vienen del más allá? 

—Sí lo creo. Lo que ocurre 
es que existen muchos pa. 
rapsicólogos que hacen su 
teatro.

—¿En qué países so des
arrolla con más seriedad lo 
parapsicológico, las fuerzas 
ocultas?

—:Los grandes <medlums>, 
mentalistas e intuitivos na- 

' cen ’ y viven en los países 
subdesarrollados, material
mente hablando, porque la 
vibración espiritual es muy 
superior.

Ivan Trilha, que a los 
veinte años fue profesor de 
psicología en la Universidad, 
nos reveló lo que podría ser 
el acontecimiento más gran
de de nuestra era: Dios, do 
nuevo, se ha hecho hombre 
en la Tierra. Este hombre 
se llama Juan, nacido de 
una madre india que murió 
al dar a luz su hijo, Ahora 
tiene trece años y está en 
una etapa de depuración y 
concentración. Iván lo co

medio bastante negativo, 
después del cual será gober
nada por una democracia 
moderada. Respecto a este 
mes, es decisivo. Al Prínci
pe le veo con mucha ternu- 
ra. Por su magnetismo y su 
sensibilidad. Respecto a la 
Princesa Sofía, está llena de 
intuición.

El general Banzer le rogó 
personalmente que le ayu
dara. Su país se encontraba 
en una grave crisis, mien
tras su mujer estaba men
talmente enferma a raíz del 
asesinato de su hijo. Joao 
Goulart, que fue presidente 
de la República del Brasil 
en el 74, le dijo que siempre 
sería útil a la Humanidad 
mientras no so defina po
liticamente.

—Yo ayudo a todos, a los 
de un lado y a los de otro. 
Y si lo hago con los políti
cos sudamericanos es por
que lo necesitan más.

Volvamos a nuestro país, 
que está viviendo unos mo
mentos un tanto confusos.

—Veo al Príncipe en el 
poder a finales do año. Veo 
también claramente a Juan 
Carlos con mucha fuerza. 
Veo una gran ayuda del 
mundo a nuestro país, de 
amor y fraternidad. Veo que 
el General Franco siente a 
Juan Carlos más que a na
die. Es un gran intuitivo, un 
gran mago. Y el General lo

ve— el asesinato do Aliende, 
los movimientos políticos 
bolivianos en octubre del 63, 
la muerte do los Kennedy, 
así como la victoria de la 
selección paraguaya de fút
bol sobre la boliviana. Estas, 
entro otras, en lo que se re
fiere al pasado...

—¿Y en el futuro? ¿Qué 
acontecimientos próximos 
nos deparará nuestro mun
do? _ 

—Nuevo matrimonio de 
Jacqueline Onassis, asesina
to de Gerald Ford. Desde el 
punto» de vista positivo, la 
cura del cáncer, que ocu
rrirá a finales de este año. 
Y también en el campo de 
la medicina, ún fármaco 
nuevo para curar enferme
dades de la piel.

Nunca se ha equivocado. 
Todos los advenires que ha 

otros presidentes acudan a 
Iván Trilha; cartas privadas 
de Héctor Cámpora; confe
rencias; reuniones multitu
dinarias. En fin, toda una 
personalidad mundial al ser_ 
vicio del pueblo. Y en Es
paña, en nuestro país, ha 
mantenido entrevistas per
sonales con altas persona
lidades sociales. A petición 
de Ivan, guardamos sus 
nombres.

—Y respecto a nuestro 
país, ¿qué dice?

—España no caerá nunca, 
no morirá. Está en un esta
da muy satisfactorio. No 
creo en los procesos polí
ticos actuales. Sí en la re
volución del espíritu y edu
cación. Y España está muy 
educada. Lo único que le fal
ta es una liberalización. He 
visto- que pasará un año y 

ayudará cuando éste esté en 
el poder.

—Se habla, cada vez más 
insistentemente, de una re
volución china, ¿Ha visto 
algo al respecto?

—Los chinos están muy 
inquietos. Creo que habrá 
un enfrentamiento entre 
chinos y americanos. De to
das formas, no estoy muy 
en contacto con ello, porque 
cuando quiero penetrar me 
rechazan. Tienen mucho po
der parapsicológico.

URI GELLER 
YDE^IAS

El proceso de la parapsi
cología en España ha sido 
fulminante. Desde pruebas 
en directo hasta feroces crí
ticas entre parapsicólogos y 

noce, y dejó entrever que 
él era uno de sus discípu
los. Este acontecimiento po
dría provocar, nos asegura, 
un cisma en la Iglesia, y la 
dimisión del Papa podría ve
nir por ahí.

—¿Y usted puede regular 
los movimientos de las per
sonas?

—^Totalmente.
—¿Y sobre sí mismo?
-i-También. Mire, señor 

Carbayo, lo hago todo, ab
solutamente todo.

Es suficiente. Lo impor
tante es que con sus res
puestas ha sometido a los 
hombres al futuro sin ha
ber llegado a él.

Textos y fotos, 
Luis Félix CARBAYO
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PUEBLO.—Segûn las últi- 
mas noticias, el presupuesto 
para el año 1976 de Televi
sión Española ha aumenta
do en Tinos seiscientos mi
llones de pesetas. ¿Esto sig
nifica algo?

LUIS BUCETA. — Es un 
crecimiento normal, del diez 
por ciento, necesario a efec
tos de abordar la subida de 
los costos de hoy y poder 
continuar con un ritmo de 
producción como el que en 
este momento tenemos, con 
una posible expansión de la 
televisión tal como hoy está. 
Con nuestro presupuesto no 
sólo hay que hacer progra
mas, sino también mejorar 
la red, modificar el mate
rial y extender eí UHF a las 
áreas nacionales. Según unas 
recientes declaraciones del 
director general, el extender 
el UHF ascendería a dieci
séis mil millones de pesetas.

PUEBLO.—¿Este aumento 
de presupuesto significa que 
va a aumentar la publicidad?

BUCETA. — No queremos 
que aumente exclusivamente 
la publicidad, pero hay que 
tener en cuenta que, hoy por 
hoy, sólo tenemos ingresos 
publicitaríos. De todas for
mas hay que hacerse a la 
Idea de que no se puede 
mantener la televisión, con 
un progresivo aumento en 
los gastos, a base exclusiva- 
mente de los ingresos de . la 
publicidad. Todas las televi
siones del mundo tienen 
grandes déficit, y la nues
tra está empezando a tener
lo, sobre todo como se siga 
pensando que se puede 
mantener única y exclusiva- 
mente a través de la publi
cidad. Para una fase inicial, 
la fórmula puede ser válida, 
pero para una fase de ex
pansión, la televisión no se 
puede sostener con esa úni
ca via de financiación.

PUEBLO. — ¿Qué medios 
se apuntan?

BUCETA.—La decisión no 
puede ser nuestra, pero nos
otros pensamos que la mejor 
fórmula sería la incidencia 
de los presupuestos del Es- 

lado, estableciendo la tasa 
por uso de receptores.

PUEBLO.—¿Se ha pensado 
en hacer un tipo de publici
dad selectiva, prohibiendo 
bebidas, tabaco y esta serie 
dé cosas que son nocivas?

BUCETA.—No puedo con
testar a esa pregunta, por
que existe una gerencia y 
comisión de publicidad que 
es la que, en cada período, 
estudia estos problemas. De 
momento no hay nada pen
sado. Lo que sí le aseguro 
es que Televisión Española 
cumple exclusivamente el 
estatuto de la publicidad.

PUEBLO.—¿Qué pasa con

Se está estudiando la realización de un edificio moderno 
Y funcional para las instalaciones de Barcelona

el color? ¿Se va a adoptar el 
sistema PAL?

BUCETA.—Nosotros esta
mos trabajando con PAL y 
en este sistema se recibe, 
pero no es una decisión ex
clusiva de Televisión Espa
ñola. Desde el punto de vis
ta práctico, sólo podemos 
decir que seguimos con este 
sistema y estamos grabando 
y emitiendo en ese sistema. 
De todo lo que hacemos, un 
ochenta por ciento es en co
lor, todas las instalaciones 
nuevas son en color, porque 
no tiene sentido hoy día re
novar el material para blan
co y negro, que es algo que 
se va a extinguir. Intema- 
cionalmente existen una se
rie de obligaciones más o 
menos expresas de emplear 
el color. Así, no tenemos 
más remedio que toda la 
producción nueva exporta
ble sea en color. En defini
tiva, no podemos pensar en 
crear unos programas en 
blanco y negro, por muy 
buenos que sean, y que no 
puedan tener una salida co
mercial en el mundo entero, 
donde se está empleando eí 
color.

PUEBLO.—¿Por qué no se 
da la programación en color 
en vez de volver locos a dis
tintos medios informativos?

BUCETA.—No es así, por
que algunas publicaciones 
dicen cuáles son en color. 
Nosotros hasta ahora no he
mos dicho nada porque hasta 
ahora el color se había dado 
muy poco y normalmente ño 
eran producciones nuestras. 
A veces nos envían películas 
que unas son en color y otras 
en blanco y negro, y no es 
que nosotros no sepamos qué 
vamos a dar en color o en 
blanco y negro, pero como 
espectador puedes encon
trarte con la sorpresa de que 
lo que creía que iba a ser 
en color porque la semana 
anterior lo había sido, es en 
blanco y negro. De todos 
modos nuestra revista, «Te
le-Radio», anuncia los pro
gramas en color.

PUEBLO.—¿Déspués de las 
campañas actuales contra el 
Régimen español, Televisión 
Española ha tenido algún 
tipo de boicot en servicios?

BUCETA.—En los horarios

normales de intercambios de 
noticias de Eurovisión- no 
hemos tenido ningún pro
blema.

PUEBLO.—¿Por qué tiene 
tanto éxito Televisión Es
pañola en defender la pos
tura del Estado y del Gobier
no y tiene menos problemas 
en este sentido que otras te
levisiones europeas?

ALBERTO MIGUEL ARRU
TI.—No se entiende la pre
gunta. Si quiere decir que 
por qué Televisión Española 
apoya decididamente al Es
tado y al Gobierno, pues es 
muy sencillo: Televisión Es
pañola es estatal.

PUEBLO.—¿Hasta qué 
punto los ciudadanos se 
sienten representados y de 
alguna manera tienen un 
control en televisión?

ARRUTI.—Esa pregunta 
debe ser para los ciudadanos. 
Pienso que si Televisión Es
pañola está controlada por 
el Gobierno, Televisión Es
pañola tiene el mismo con
trol que cualquier otro ser
vicio público.

PUEBLO.—¿Qué ha ocurri
do con Ramón Sánchez Oca
ña? ¿Cómo se ha fraguado, 
y qué consecuencias ha te
nido?

BUCETA.—Don Ramón 
Sánchez Ocaña abandonó el 
servicio creándonos un pro
blema grave en el telediario 
más importante de los ser
vicios informativos, el de las 
nueve de la noche, por lo que 
entendemos ha incurrido en 
ima falta muy grave, clarí- 
simamente tipificada en uno 
de los artículos de la Orde
nanza Laboral. Por eso se le 
ha aplicado la sanción co
rrespondiente, en este caso, 
el despido.

PUEBLO.—¿De qué mane
ra va a influir el comporta
miento de Serrat en Méjico, 
en su presencia en televisión, 
ahora concretada en un 
programa que ha filmado ya?

ENRIQUE MARTI MA
QUEDA.—El programa está 
grabado, y su conducta, 
aparte del programa, merece 
un juicio distinto.

PUEBLO.—¿Qué proyectos

hay en marcha en relación 
con los centros regionales?

BUCETA. — Como casi 
siempre, en definitiva, se 
trata de un problema econó
mico, que supone una in
versión y gasto enorme. En 
Barcelona hay un gi'an pro
yecto de creación dé una 
nueva casa, en la cual habrá 
unos estudios al nivel que 
Barcelona merece y no como 
ahora, que hay hasta gara
jes alquilados. Esto nos per
mitirá, incluso, descargar la 
producción de Madrid. En 
este camino de descentrali
zar y^ de plantear el des
arrollo de programación en 
otro lado, en Barcelona, a 
pesar de las gravísimas di
ficultades que tiene, se ha 
producido la novela «La sa
ga de los Ríus>, que es muy 
importante. Y dentro de unos 
años, creo que Barcelona po
drá contar con unas instala
ciones ejemplares y se está 
estudiando la realización de 
un edificio totalmente mo
derno y funcional para la 
televisión de allí.

MARROQUI.—Yo he vivi
do toda mi primera etapa

en Barcelona y he sufrido 
las consecuencias de un cen
tro regional que no tiene los 
medios que debería tener. 
Las dificultades han ido au
mentando a medida que la 
producción lo iba haciendo, 
si no hubiera sido así, el vie
jo estudio de Miramar hu
biera' sido suficiente park 
albergar los servicios de 
programación de Barcelona. 
Una razón rotunda de que 
TV quiera un buen centro 
para Barcelona es que a pe
sar de no tener los medios 
suficientes se le ha ido car
gando y sobrecargando más 
la producción. Ya en mi eta
pa, Barcelona estaba aten
diendo un cupo de progra
mación; que podría ser co
mo un setenta por ciento de 
la Segunda Cadena y viene a 
tener una producción global 
de un catorce, quince y has
ta el veinte por ciento en la 
Primera Cadena, lo cual, da
da la situación de los estu
dios de Barcelona, me pare
ce es más que respetable. Lo 
que ocurre en Barcelona es 
que al ser insuficientes los 
estudios de Miramar y tener 
que recoger lós de Hospita- 

let, y al ser éstos también 
insuficientes, hacer obras en 
Miramar o alquilar otros es
tudios en Esplugas, y ahora 
ha habido que alquilar un 
local en Esplugas para des
pachos y oficinas y albergar 
el número de colaboradores, 
que va aumentando paulati
namente, pienso que el pro
yecto de las nuevas instala
ciones de TV en, Barcelona, 
en San Cugat, es una cosa 
muy esperanzadora para el 
futuro, no ya de TV en Bar
celona, sino de TV, en sí, 
porque no se debe distinguir 
entre TV de Barcelona y TV 
de Madrid; la TV es una y 
nada más, por eso pienso 
que los nuevos estudios no 
sólo son buenos para Barce
lona en sí, sino para TV. 
Pienso que es necesario dar
le a Prado del Rey un des
ahogo cada vez mayor, por
que la TV es más complica
da cada vez; las exigencias 
de la producción de progra
mas es cada vez más fuerte, 
la incidencia de colabora
ciones es mayor también y 
la cantidad de producciones 
propias que TV, E. quiere dar 
a los espectadores es tam
bién cada día «^ayor.

PUEBLO.—¿Cuáles son los 
problemas con los que se en
frentan realmente los servi
cios informativos, desde un 
punto de vista económico y 
desde todos los puntos?

ARRUTI.—Lqs problemas 
referentes a los centros re
gionales; exceptuando Bar
celona, los demás, ninguno 
produce programas. Sola
mente tienen la misión de 
cubrir sus espacios locales, 
que se programan de catorce 
a las catorce coma treinta 
horas y luego servir de co
rresponsales de los servicios 
informativos de TV. No co
nozco bien el caso de Barce
lona, pero sé que en lo que 
a los servicios informativos, 
la situación es muy precaria, 
en cuanto a personal y me
dios.

El resto de los centros re
gionales, que casi se puede 
decir son prácticamente in
formativos, tienen también 
unos medios precarios. Es 
decir, cubren como pueden 
su programación regional y 
luego nos sirven de corres
ponsales, pero su dotación, 
tanto de hombres como de 
elementos técnicos es muy 
escasa. Respecto a la dota
ción económica de los ser
vicios informatii'os . de Ma
drid, yo la juzgo aceptable. 
En cuanto a la dotación téc
nica, quizás alguna cosa sea 
insuficiente, por eje m plo, 
nosotros solamente tenemos 
una Ampex, una cámara que 
graba en video y no es nece
sario el revelado.' Y, natural
mente, para toda una tele
visión. incluidos servicios in
formativos, una Ampex es 
insuficiente Luego la dota
ción de todo este tipo de cá
maras electrónicas es insu- 
ticiente también. En cuanto 
a la dotación de personal no 
hay problema, quizá haya 
un exceso de gente. Quizá 
fuese necesario un personal 
más dedicado a esta casa, 
pues casi todos tienen plu
riempleo, y tal vez fuese ne
cesario un personal más re
ducido, pero más dedicado 
de lleno'a TV. E.

PUEBLO.—¿Hasta qué pun
to hay ^presión sobre los ser
vicios informativos para 
mantener a . corresponsales 
que puede que técnicamen
te no funcionen y que de al
guna manera tienen apoyo?

ARRUTI.—Yo diría que los 
corresponsales de TV. E. en 
el extranjero realmente fun
cionan ’e aseeuro que no co
nozco ningún tipo de pre
sión De todas formas, des-
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BUCETA.—Nuestro criterio 
es quo trabaje el mayor nú
mero posible do gente. Quo 
la variedad sea la mayor y 
en este sentido so observará

de que yo estoy al frente de 
los servicios informativos he 
procurado potenciar más la 
información nacional; por 
eso, a veces, pudiera parecer 
que la internacional ha que
dado un poco en segundo 
lúano. Hoy es raro que, a 
no ser que se produzca un 
suceso muy importante en el 
extranjero, la información 
internacional duro más de 
diez minutos. Hubo una épo
ca en que los corresponsales 
del extranjero tenían una 
mayor incidencia.

P U E B L o.—¿Hasta qué

profesionales ya son los su
ficientes como para que no 
puedan comer todos bien de 
esa profesión, entonces ya 
hay que defender la profe
sión. Eso pasa con los perio
distas, realizadores, etcétera. 
Yo, personalmente, soy de 
los más antiguos de la casa 
y no tuvo ningún problema.

PUEBLO.—¿Los spots de 
las publicaciones que lanza 
Televisión Española, «Direc
tísimo», etc. no son ima 
competencia desleal hacia la

punto las mujeres tienen pre
sencia en TV, sus decisiones 
valen y están representadas?

MARUJA CALLAVED.—En 
televisión somos menos nm- 
jeres que hombres, pero per
sonalmente no establezco di
ferenciación de cara al mun
do profesional entre la mu
jer y el hombre. La cuestión 
es tener ese «quid» que debe 
tener quien se pone de cara 
a una televisión y que el re
sultado es que cuando esa 
persona hable de un tema 
más o menos importante, la 
gente se intereso, so calle. So 
puede observar que aparece 
una persona en una pantalla 
y un grupo, que lo esté vien
do se calla, es la persona 
antes de saber lo que dice. 
Es decir, tener osa facultad 
de traspasar la pantalla que 
pienso yo que se nace, aun
que se puede perfeccionar y 
que está dentro de eso mun
do profesional Esa cualidad 
la tienen, por citar algunos, 
Matías Prats, Amestoy, Pla
za, Quadra Salcedo y yo; 
cuando aparecemos inspira
mos unas confianza, una 
sensación de credibilidad... 
Lo que importa es toner ese 
«quid» que hace a un profe
sional do la imagen, proceda 
de dónde procéda y sea 
quién sea.

Prensa?

BUCETA.—Televisión Es
pañola tiene derecho a efec
tuar sus propias publicacio
nes ya promocionadas. En 
este sentido creo que no hay 
deslealtad. Incluso hemos 
ido matizando para evitar 
susceptibilidades y el propio 
Iñigo ya no anuncia «Direc
tísimo». No creo se pueda 
plantear como competencia 
desleal el hecho de que te
levisión pueda editar sus 
propias producciones, o edi
tar las publicaciones que 
crea convenientes.

PUEBLO.—Hay muchos ac
tores que dicen que entre 
aigimn de entre ellos, por 
ciertos privilegios y amista
des personales, así como por 

■ favoritismos, tienen un ma
yor acceso. ¿Cómo se hace 
la contratación?

sible que pueda existir el fa
voritismo en un momento 
determinado. Todos somos 
humanos, y el realizador 
trabaja más a gusto con un 
actor o actriz que con otro. 
Por muchas razones; porque 
se aprende bien los papeles, 
porque tiene más memoria, 
entiende mejor, etc. Ese fa
voritismo es el único que, a 
veces, trasciende a la panta
lla e incluso incide en el es
pectador. Porque el otro fa
voritismo es muy difícil que 
se produzca. Tengo bastante 
experiencia en este aspecto 
y puedo decir que los repar
tos se hacen con una tema 
que los realizadores propo
nen. Un director de progra
mas no debe nunca impo
nerle un reparto a un reali
zador, puesto que le va a 
exigir unas consecuencias 
de calidad, y mal le va a po
der exigir si no lo da los 
medios idóneos para que 
pueda ejecutaría, según su 
criterio y su leal saber y 
entender. Entonces lo que no

Alberto Niguel AnvIl

Que hay cosas de favontís 
mos personales en un mo 
mentó determinado, ere 
que los ha habido, los ha; 
y los seguirá habiendo. Los 
actores que manifiestan que 
llevan mucho tiempo sin 
trabajar, no dicen tampoco 
que son poco disciplinados 
de trabajo, muy incómodos 
y que incluso faltan'a los 
ensayos, después de haberse 
pasado muchas horas en el 
despacho del realizador pa
ra conseguir un papel. Los 
que son buenos actores, co
mo los que realizan bien un 
programa, difícilmente se 
vm parados..

PUEBLO.—"¿Ha sido nece
sario someter a los especta
dores durante estos meses 
pasados a tan mala progra
mación?

PUEBLO.—¿Por qué no 
aparece ahora Elena Martí? 
¿Hay algún tipo de discrimi
nación?

ARRUTL—En absoluto.. 
Elena Martí hace ahora in
ternacional en el «Teledia
rio» do la primera edición. 
Recientemente, ha hecho un 
viaje, como enviada especial, 

.álíraq.

PUEBLO.—El asunto do ac
ceso do los realizadores de 
las plantillas de televisión..., 
¿cómo so produce?

MARTI MAQUEDA.—Co
mo en las demás profesiones, 
en las que también hay una 
serie de señores que por di
versas circunstancias tienen 
acceso a efectuar los traba
jos. Cuando ese número de

en las próximas produccio
nes que vayan saliendo, he
mos tratado de dar la má
xima varíédad. Y salvo ra
rísimas excepciones es muy 
dificiLque alguien que haya 
venido aquí a pedimos un 
trabajo de actor, no haya 
tenido un papel más o ,menos 
importante. Luego, a los acto
res les apetece el papel o no y 
eligen. Si en otras épocas 
ha habido este tipo do favo
ritismo es una de las cosas 
que nosotros queremos des
terrar de Televisión Españo
la, porque pensamos que la 
televisión es un medio tam
bién al servicio de los ac- 

,tores.

se les puedo decir nimca a 
los realizadores es; «Pon a 
Fulanito o Menganito.» En 
todo este tiempo, ningún 
realizador do televisión po
drá hacer ninguna declara
ción ni pública ni privada 
que diga a mí me han im
puesto a un protagonista de 
cualquier obra o serie. Po*"" 
que se les ha dado opción a 
todos para proponer tres 
nombres en la misma línea 
de cada papel y so les dice 
que propongan una terna, 
no para luego seleccionar 
de ella, sino para procurar, 
en lo posible, una coordina
ción en la producción gene
rat Es decir, que si a mí me 
proponen tros realizadores 
las tres mismas actrices, yo 
tengo que dejar una tacha
da en algún sitio, pero no es

BUCETA.—Como director 
de Televisión, quiero decir, 
en primer lugar, que visto 
el hecho de una mala pro
gramación. El índice objeti
vo de captación ha sido de 
3,2, que es la media de 1974. 
En segundo, que hemos he
cho una programación ne
cesaria para la operación 
do producción anticipada 
que ahora da sus frutos.

PUEBLO.—¿Por. qué el tea
tro lo van a dar quincenal- 
ménte, cuando siempre ha 
tenido tanta aceptación?

MARROQUI.—Es tan váli
da una programación con el 
teatro semanal como quince- 
naL Antes de hacerlo hemos 
pensado mucho én esto, y no 
ha sido fácil llegar a una

José Joaquín NUnroquf

MARROQUI.—Esta es una 
profesión maravillosa, por
que es creadora, y es mara
villosa, porejue su única Je
rarquía hasta ahora había 
sido el talento. Y pienso que 
si se quiere sustituir esta 
jerarquía por otra que no 
tenga nada que ver con el ta
lento, ese os un camino cla
rísimo para acabar con los 
problemas artísticos. En 
cuanto a los actores, es pe

que yo la veto en ese repar
to; la veto en función de que 
está en otro y lo que no 
debe salir es dos veces esa 
misma actriz en un mismo 
programa en una misma se
mana. Aun así, lamentable
mente, sigue ocurriendo, por 
circunstancias que son muy 
difíciles do prever. Nosotros 
producimos programas con 
anticipación y la j^oducción 
del programa no tiene nada 
que ver con el orden de 
emisión. A veces nos ocurre 
que la separación que hici
mos en el reparto cuando 
producíamos era normal, 
pero, a la hora de progra
mar, ha convenido poner un 
programa detrás de otro y 
da la coincidencia que se 
juntan las caras. Y es muy 
posible que un nombre esté 
entre seis meses de un tra
bajo a otro. También para 
los actores conviene repetir 
que la jerarquización está 
en el talento que aportan.

decisión de dejar dos teatros 
solamente o altemarlos con 
una programación filmada. 
Esto se ha motivado desde 
una posición muy realista, 
prescindiendo de los gustos 
personales. Nuestra inten
ción es que estos teatros que 
salgan ahora quincenales 
sean grandes producciones, y 
es mejor servir dos buenos 
teatros que cuatro mediocres. . 
También hay una Segunda 
Cadena que debe cumplir con 
su misión completa, la de ha. 
cer unos programas dedica
dos a un público que los va 
a buscar. La desaparición de 
este teatro no indica que 
vaya a haber menos produc
ción de este tipo, lo que in
dica es que cuando haya ter
minado la puesta en marcha 
de la programación de la 
Primera entrará progresiva
mente en la Segunda y en 
ésta aparecerá un nuevo es
pacio teatral que tenga mu
cha más selección, más corto 
y de vanguardia, donde el 
público vaya a encontrar tal 
vez lo que no encuentre en 
la Primera.

(Pasa a la pág. sig.)

Marulo Calloved

Luis Buceto Facorro

Enrique Mortí Maqueda
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(Viene de la pág. anterior)

BUCETA,-—El Segundo 
Programa entendemos debe 
ser un banco experimental, 
precisamente porque es más 
selectiva y luego, selección 
de programas que no se han 
viste por V. H. F., podrían 
pasarlos a la primera pro
gramación,

PUEBLO.—¿Qué pasa con 
las lenguas vernáculas de 
algunas programaciones re
gionales?

MARROQUL—Los progra. 
mas de lengua vernácula de 
Barcelona están muy poten
tados. Son cuatro progra
mas semanales y luego dos 
más extraordinarios. Luego 
tienen la repetición los do
mingos, con objeto de que el 
que no los ha podido ver, lo 
haga. El catalán tiene infor
mativos, dramáticos, musica
les,

PUEBLO.—¿Y el vasco?

MARROQUI.—Son centros 
de producción Madrid y Bar
celona, no las otras unidades 
informativas regionales, que 
no tienen los medios ali
cientes todavía para produ- 
clrlos. Pero el tema se está 
estudiando. Hay que tener 
en cuenta el entorno. En Ca
taluña se habla mucho el 
catalán y los programas tie
nen buena aceptación, pero 
t programador de TV no se 
le debe olvidar nunca que 
en Barcelona existe mucha 
gente que no es catalana y 
les «aoja cuando les pones 
una obra «a catalán y no 
pueden llegar a entendería. 
Incluso nos habíamos plan
teado que algunas de las 
obras hechas en catalán se 
hicieran después en versión 
castellana, para que los otros 
señores que están en Barce
lona y no son de allí las 
puedan entender y conocer 
sus autores. La obligación 
nuestra es la divulgacite dei 
catalán como cultura y eso 
es lo que Tele visión Espafitda 
está comidiendo.

BUCETA.—Los programas 
en lengua vernácula tienen 
que emitirse en horas fuera 
de las normales, ya que son 
programas selectivos. Ahora 
el resto de la programación 
debe tener un carácter na
cional. Personalmente creo 
que el mundo marcha hacia 
la universalidad. El peligro 
de unos programas excesi
vamente regionales es olvi
damos de que existe una di- 
mensión muy superior a la 
puopiamento regional.

PUEBLO.—Pero con la ca
blevisión so va a lo «mtra- 
rió.

BUCETA.—Pero eso es dis
tinto. Ahí hay una opción 
personal, pero cuando se 
ttene que generalizar hay 
que universalizar. Que para
lelamente a esto el hombre 
vaya teniendo unos instru
mentos que le permitan per- 
oonalidad es otro problema 
distinto,. pero mientras no 
lleguemos a esos medios es
tamos en otra fase distinta.

PUEBLO.—La cualidad y 
la calidad de un periodista 
a la hora de tratar una no
ticia se resiente alguna vez 
por cuanto ese tratamiento 
do la noticia inevitablemen. 
te time que ser política.

ARRUTT—Hay n o t i c 1 a s 
que no tienen ninguna ma
tización política. Otras, si. 
Las que tienen una matiza- 
ción rigurosamente política 
son muy pocas. La informa
ción internacional creo que 
no, la nacional es posible 
que sí, pero eso ocurre en 
todos los medios del mundo, 
y no sólo en la televisión.

PUEBLO.—¿Se da esa com
placencia en el profesional?

ARRUTI.—A veces, sí; a 
veces, no. Creo que la tele
visión es un medio comple
mentario del resto de los me
dios de comunicación y que, 
como todos, tiene sus par
ticulares servidumbres.

U

“ESCANDALO EN 
LA ASAMBLEA”.

de Morris WEST

EL literato católico Morris West, bien 
conocido en España por sus novelas, 
se ha lanzado a plantear en raa nue-

qufslcfón mental y física que afectan a te 
dignidad humana; ... favorecen al vínculo 
y no a las personas; ... excluye de su tribu
nal a tes únicas personas que tienen expe
riencia del estado matrimonial: hombres y 
mujeres laicos que están casados».

Por eso él católico West propone: «Abo
lir por completo los tribunales diocesanos 
existrates y te Sagrada Rota Romana.» Y 
en ra sustitución suya «establecer uno o 
más grupos pastorales en cada diócesis, 
constituidos por clérigos y cristianos lai
cos casadra, competentes en medicina, le
yes y relaciones domésticas». Y pido tam
bién «revisión inmediata del Derecho Ca
nónico era respecto al matrimonio... (he
cha) no solamente por el clero... sino tam
bién por ra comité internacional y experto 
compuesto do seglares casados».

El podre Vela, S. J., gran canonista, aca
ba do dar una mala noticia: te reforma do 
te legislación canónica del matrimonio que 
so está haciendo «tememos... que nazca 
medio muerta». Porque, según óL ti pro
yecto no tiene bastante, ra cuenta tres oo- 
sas: «los valores positivos do te sexuali
dad», «te honda transformación de te es
tructuro familiar» y «los valores 
(to te cristiandad conyugal».

Lo eclesial debo ejercer te justicia a tra- 
vto de te ley absoluta del amor y no al 
revés, como se hace ahora basados en ti 
código de Derecho Canónico. actual. Tene
mos, ra estas cuestiones matrimoniales, ra 
derecho eclesiástico con unos «tribunals 
ra te Iglesia que no creen en te palabra 
(to ra cristiano», sino en toda suerte do 
pnieboa, interrogatorios y datos físicos (pie 
ptenteon ti asunto no a nivti humano y 
ra oonoiracla, ya que lo hacen sin sufl- 
tiente respeto a te dignidad humano, so- 
^njñensaa muchos catolices, como Morris 
West.

E. MIRET MAGDALENA

va obra un problema candente én el ihuh-
do entero: el de los tribunales eclesiásticos 

cuestiones de matrimonio.en
Estamos en una sociedad y en una ovd- 

tara muy distintas de la rígida, clerical y 
lacrimosa que hemos vivido hasta baos po
cos años. Ÿa nuestro mundo no ttene por 
qué ser, como rezábamos en te Salve, un 
«vallo de lágrimas», aunque muchos se em
peñen en que el matrimonio lo sea.

Uno de los mayores males que nos acu
cian todavía, y que ahí están sin resolver 
en ^ mundo católico, es te disgregación 
familiar: te incomprer^ión, te incomunica
ción y te ruptura entre seres humanos uni
dos «a matrimonio. Lo que no puede ser 
os utilizar medios ingenuos y baíreres In
fantiles —corno piensan algunos católicos 
en España— para intratar volver inúttl- 
mente a te anacrónica familia autoritaria 
del siglo XIX, llena de tabúes y esclavitu
des. Queremos una familia renovada, hu
mana, que se centre ra el amor y no ra 
la ley hecha para otros siglos.

En medio de esta tormenta, que empieza 
a despejarse en el mundo profano al tos- 
tituir casi todos los países el divorcio civU, 
sigue te organización eclesiástica anclada 
ra sus costumbres de otras épocas, sin dar 
el paso que el Evangelio —con su eral- 
prensión de los problemas humanos— exi
giría. Y, concretamente, vuelve te vista 
cuan^ se te presentan nuevos conflictos 
matrimoniales que exigen un renovado 
planteamiento. Quieren, a todo trance, con
tinuar por te antigua arada, de espaldas 
a te realidad humana de hoy, tan distinta 
de te de ayer.

Y, |ay del que pretenda ejercer te crí
tica de los abusos que se produzcan en la 
Igilesial Automáticamente se te anatematiza 
como ti fuera contra te institución divina, 
siendo sin embargo sus tribunales y sus 
teyes cosas de hombres.

Aradillas ha tenido la mala raerte de 
escribir un libro así, desvelando los que 
él cree defectos y fallos de estos tribuna
les eclesiásticos, y sos componentes se han 
ofendido llevando ti caso a un tribunal 
civU. El asunto así está <sub judice» que 
es, después de bira pensado, lo mejor que 
podía haber ocurrido, porque así sabremos 
te realidad de lo que sus informadores te 
hra relatado, sin que medien ni presiones 
ni amor propio ni afán dé ocultar nada 
en nombro do la institución eclesiástica.

En ti extranjero so está, no obstante, 
acostumbrado en te Iglesia a escuchar ora 
mayor serenidad estas críticas, como lo 
demuestra ti libro de’ Morris West publi
cado ra España con ti mismo título de 
este artículo, y tes campañas públicas ¿te! 
arzobispo Roberts quo aseveraba tranquila
mente que ciertas decisiones tornadas de 
acuerdo con el derecho de te Iglesia, ti los 
interesados llevasen a los tribunales civi
les ingleses, pondrían en un aprieto a te 
institución eclesiástica, por su falta de res
peto a determinados derechos humanos que 
son acogidos por toda legislación mndArn^

En vez do atacar West sólo los defectos 
anecdóticos de estos tribunales ra cuestio
nes matrimoniales, se fija preferentemente 
en los defectos do fondo y dice cosas como 
éstas, sin que .nadie te haya demandado 
por ellas: <1O3 canonistas, los legisladores 
eclesiásticos, aprendieron su ofleio no do 
Cristo o de sus Apóstoles, sino de los an
tiguos romanos... a quienes les importaba 
mucho más mantener el orden público que 
la justicia». La Iglesia, dice, «mantiene en 
estos tribunales procedimientos arcaicos o 
ineficaces, los cuales retrasan las decisio
nes durante años; impone métodos de til-

"MUJERES 
SEPARADAS

de
CARMEN
DEBEN

(Un libro- 
documen-

to)
LIBROS

“GARCIA LORCA 
EN CATALUÑA” 

de ANTONINA RODRIGO

«Mt^srw seporodae» es un libro mo 
^iorda con inutuai valentía «l torna da 
do9fa9o»oeiai quo —en palabra» do Car^ 
í!***i. "•****— ^•aguarda a la major quo 

huido doi onciorro del hogar». Si bien 
tos imporativoa do la oociedad moderna 

impelido a la» mujairea soltera» ni 
P*^ho desarrollo do su personalidad (aim- 
quo las eostumbroa graviton sobro .olla» 
como un lastro), no puedo decirso lo mis
mo M loo mujeres separadas, esas a las 

fnatrimonial los ha aOiro- 
vor^ «en un estado tnfanttliata» y ti trm^ 
ce loo ha supuesto el rompimiento eon un 
univorso serrado, a pequeño mundo son
nai que las remitió »a la penumbra do 
la sosa en un papel da niña-madre-dotnéa- 
tica» bajo ^ protector paraguas marital.

Temas somo la diferenciación que el Có
digo Penal establece entro adulterio feme
nino y masculino, loa procesos de separa- 
sión, las enormes dificultades para reali
sar la »oscapada legal» cM matrimonio, el 
niaehismo y la misoginia, etcétera, reco- 

seto volumen ejemplar, salpicado de 
documentos, declaraciones, entrevistas y 
roforoneia» históricas y cíilturalea que le 
proporcionan un tono esencialmente perio- 
díatteo y perfectamente accesible.

Poro quizá son las palabras de la propia 
autora —bien conocida ya en loa medios pe- 
riodisticos nacionales— las que con más ri
gor den la medida do este recomendable li
bro! •Juego este libro como un informe he
cho a golpe de **flash”, que impresionará 
parte de los rostros que coinciden en si 
proceso de separación! la mujer, el Código, 
los hijos, los bienes gananciales, ki •patria 
potestad», el machismo, la opinión púbÚ- 
ca. He tratado de enhebrar entre sí la pe
lícula impresionada por medio de una ar
gumentación ágil y en un tono •allegro», 
para que él contenido de este libro nunca 
pierda su razón de ser: el informe de una 
periodista acerca de las separadas españo-

EN ti verano (to 1029, Federico Garete 
I4>roa descubre Cataluña, invitado per 
ra compañero en te Residencia do Es

tudiantes de Madrid. Salvador Dalt Seria 
ti comienzo de un contacto con los paisajes 
y con los hombres de Cataluña, (fus durarte 
hasta te primavera de 1936.

Sobre esta circunstancia de te vida del 
gran poeta granadino, Antonina Rodrigo ha 
hecho una encuesta honda y exhaustiva; 
ha entrado en relación con las personas a 
quienes Federico conoció y . trató: ha re
construido pacientemente sus viajes y sus 
estanclast ha estudiado te huella <iae ra 
ra mágina personalidad causó ti contacto 
con una cultora y exm un momento histó
rico de honda tigniticación en la vida into- 
lectuaL artística y teatral española.

La autora ha tratado ti tema con rigor 
y sensibilidad. Su búsqueda ha sido acredi
tativa de un empeño honesto en esclarecer 
una etapa significativa en la malograda 
existencia de García Lorca.

Desp^s do leer esta interesantísima 
reconstrucción, es posible asegurar que la 
trayectoria lorqulana por tierras de Cata- 
infia, relatada por Antonina Rodrigo, cons
tituye te más importante aportacdón al con
junto itora<x>mpleta y breve laografía.

BIOTKA m DE ERAMIES TEMAS 
90.-10S PABTIDOS

POLITICOS 
91.-EL ABTE ORIENTAI 
92.-L0S IMPUESTOS
93.-SALUD

Y ENFERMEDAD 
94.-0RIGEN

Y EVOLUCION 
DEL UNIVERSO

95.-QUE ES LA 
LITERATURA

96.-EI AUTOMOVIL 
97.-IA PINTURA EN

EL SIGLO XX
100 Grandes Temas que 
configuran nuestra época 

Aparición semanal en 
quioscos y librerías
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(Fotos LLORENTE)

del

REHABILITACIONeste

en
amentran con una dificultad 
al hablar por distintas cau-

dres, a una situación anor
mal en el colegio..., las cau
sas afectivas determinantes 
pueden ser muchísimas.

—^Doctor Mellado, ¿qué es 
«A Centro del Lenguaje?

—Es un centro donde se 
rehabilitan todos los proble
mas y las dificultades 
lenguaje.

—¿Quiénes acuden a 
oentro?

—Los niños que se

los número

B10 por 100 de

los niños españoles

tienen dificultades

de Iengua¡e

si todos, desde luego, expe
rimentan grandes progresos.

Escribe 
Basilio ROGADO

En la calle de Velázquez, 46, de Madrid, 
Inicia ahora su tercer curso el Centro del Len
guaje, cuyo director médico, José Mellado, 
utiliza las técnicas de audio-psico-fonología.

—¿Qué causas, preferente
mente?

—Son tres las causas fun
damentales por las que los 
niños se encuentran con difi- 
cnltades a la hora de expre
sarse. En la mayor parte de 
iM ocasiones, en un setenta 
por dentó de los casos, apro- 
ximadamente, se trata de ni- 
Aoa disléxicos, niños que tie
nen dificultades escolares, a 
causa, las más de las veces, 
de un bloqueo auditivo, de-

—Hablemos ahora de la 
segunda de las tres causas 
por las que los niños acuden 
al Centro del Lenguaje,

—Un diez por ciento de los 
niños que vienen están afec
tados de hipoacusias, es de
cir, que tienen unas sorderas 
medias que afectan a Su for
ma de expresarse; niños que, 
sin llegar a ser sordos total
mente, tienen una dificultad 
auditiva que es la determi
nante de una dificultad litf- 
güística.

—El veinte por ciento res
tante, ¿a qué tipo de niños 
corresponde?

bído a problemas afectivos.
—¿Es la dislexia un pro

blema corriente?
—En España no hay datos 

demasiado concretos, por lo 
que tenemos que recurrir a 
cifras comparativas con paí
ses del resto de Europa. Pue
do calcularse, «grosso mo
do», que en España, del seis 
al diez por ciento de los ni
ños sufren dislexias.

—¿Es la dislexia una en
fermedad?

—No, únicamente se trata 
de una disfunción a causa de 
un incompleto desarrollo 
neurológico, debido, casi 
siempre, a problemas afecti
vos.

—¿A qué edad surge el 
problema de esta disfunción 
en los niños?

—Casi siempre a los tres o 
cuatro años y debido a la 
aparición de un hermano, al 
enfrentamiento entre los pa-

EL OIDO ELECTRONICO
LA TECNICA FAVORECE

LA REHABILITACION

—A los que padecen inma
durez y lesión cerebral.

—¿Cuántos niños en total, 
entre disléxicos, sordos o con 
lesiones cerebrales habrán 
pasado por el centro en es
tos tres años?

—Alrededor de los ciento 
cincuenta.

—¿Y después de su expe-

riencia 
hablar 
tal?

—En

con ellos, se puede
de

el
disléxicos.

♦ Los problemas 
afectivos, causa 
principó

rehabilitación to-

caso de los niños 
sí. Se consigue

AUDIO-PSICO- 
FONOLOGIA

BIOGRAFIA
provincia 
sencillas, 

Madrid yÍOSE Mellado nació en Las Pedroñeras. 
de Cuenca, tierra de ajos y de gentes 
nobles y fuertes. Estudió medicina en 

se especializó en ped,iatria. Tiene ahora treinta y ocho' 
años y desde hace tres dirige, en lo que a la parte 
médica se reñere, el Centro del Lenguaje.

Dedica todo su tiempo a la rehabilitación de niños 
disléxicos o con diñcultades de lenguaje, y, cuando 
no trabaja, le dedica horas y más horas al estudio 
de la neurología infantil.

La idea de trasplantar a España las técnicas audio- 
psico-fonológicas del profesor francés Alfred Toma
tis, le surgió de la lectura de un libro del citado

una recuperación total. En 
el resto de los casos, siem
pre responden los niños al 
tratamiento y el ochenta por 
ciento de las hipoacusias 
pueden quedar perfectamen
te rehabilitadas; en el caso 
de las lesiones cerebrales, la 
rehabilitación llega hasta el 
límite donde se puede llegar, 
ya que estos niños están re
habilitados normalmente en 
su motriz general, con arre
glo a otras terapéuticas. 
Aquí, en el centro, lo que se 
rehabilita es el lenguaje. Ca

para la rehabilitación de 
los niños en el- Centro del 
Lenguaje, se utiliza la audio- 
psico-fonología, que ha in
vestigado el doctor Tornatis.

—¿Y en qué consiste este 
método?

—En que el niño pase por 
una serie de fases mediante 
las cuales tratamos de que 
adopte la postura de escucha 
adecuada y, a partir de esa 
postura de escucha adecua
da, conseguir su rehabilita
ción.

—¿Puede explicamos esas 
fases?

—Se componen de sonidos 
filtrados, silbantes, de una 
parte, y lectura, de otra.

—¿Qué es eso de lés so
nidos filtrados?

—En un magnetófono se 
graba una voz —a ser posi
ble la voz de la madre del

niño a tratar— o música clá
sica, depende de las necesi
dades de cada momento. Esa 
voz se filtra, por medio de 
unos filtros especiales que no 
dejan pasar los sonidos gra
ves, aunque sí los agudos, 
que son los que estimulan y

niño debe realizar un esfuer
zo para discriminar las pa
labras que escucha. Al final, 
el niño termina repitiendo 
las palabras, ya de forma 
corriente.

—¿Es muy largo el trata
miento?

Ciento cincuenta niños han pasado por 
el centro en los tres años que lleva 
en funcionamiento

recargan la corteza cerebral. 
De esta forma creamos en el 
niño una necesidad de perci
bir, de participar.

—¿Y detrás de los sonidos 
filtrados?

—Después de este trata
miento, el individuo pasa a 
oír palabras; se procura que 
sean palabras silbantes, muy 
agudas, y que se filtran para 
que no puedan ser percibi
das de forma clara; así, el

—Eso depende de cada ni
ño. La dislexia se rehabilita, 
normalmente, en un curso, 
con una primera asistencia 
intensiva y con dos días a 
la semana posteriormente.

—¿Qué sistema se emplea 
para filtrar los sonidos?

—Un aparato que se lla
ma «oído electrónico», que 
inventó el doctor Tomatis.

(Pasa a la siguiente página.)

otorrinolaringólo^o francés. _ , ., . ■
Desdé entonces, sus trabajos con el oído electróni

co en el Centro del Lenguaje, le han dado conio re- . 
saltado la rehabilitación de 150 niños, afectados de 
dislexias o de diñcultades de lenguaje por otras 
causas.

Si fuera americano se diría de él que es un «sett 
made man^; y si bien es cierto que se ha hecho a 
sí mismo, no lo es menos que la ciencia española 
ha encoritrado un verdadero número uno en la es- 
oecialidad.

Son muchos los años de estudios con beca, de es
fuerzos, de trabajo; oero el terreno está abonado para 
recoger la cosecha. El árido terreno de Las Pedroñe- 
ras da una vez más su fruto, aunque sea conseguido 
con el máximo esfuerzo.

Está casado y tiene dos hijos.

|U
DaClMtlllttltlN

' La dislexia es
k > ú^’ á:, L disfiiricién 

que consiste en 
la dificultad que- 
a 1 g u n os niños 
tienen p a r á ex
presarse, debido

T.Ta;.un''''b/l o qu-e-o, 
auditivo^X' causa- 
dé; en la mayor-ía 
de los casos, por 
probiemaé afep- < 
tiVOfo

;X:»-W«^^ ^^MStatia V*?¿\
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JOSE 
MELLADO
(Vehie de la página anterior.)

PERFIL
Es un hombre de 

gran personalidad, que 
se esconde detrás de 
un hablar pausado, 
con predominio de 
graves, y que inspira 
confianza nada más 
oírle. Tiene las pala
bras justas, quizá por
que sabe que se des> 
envuelve en un mundo 
donde no se pueden 
malgastar los sonidos, 
y las utiliza en el mo
mento adecuado.

Es minucioso y le 
gusta explicar las cosas 
para que sean bien en
tendida; en seguida 
recurre al lápiz y al 
papel, que las cosas 
dibujadas se compren, 
den mejor. No deja 
ningún cabo suelto, 
porque en medicina 
hay que atar todos los 
cabos que se pueda.

En el Centro.del 
Lenguaje están de 
traslado, y en el nuevo 
local de la calle de 
Velázquez, 46, en Ma
drid, casi todo está 
patas arriba. A la vez 
que prepara el nuevo 
curso, imparte ense
ñanzas a otros médi
cos para que las técni
cas por él aprendidas 
sean fértiles en otros 
terrenos, en otras re
giones de España.

Da todo lo que tiene 
y hace los favores sin 
esperar nada a cambio. 
No tiene muchos ami
gos —quizá porque no 
tiene tiempo para 
ellos—, pero él sabe 
lo que se pierde, es 
consciente en esto co
mo en tantas otras co
sas: como en el amor 
a los niños que es la 
fuerza motriz de toda 
su existencia, por eso 
les dedica tantas ho
ras.

Al estudio y al tra
bajo les roba tiempo 
para dedicarlo a sus 
hijos, para hablar con 
ellos, para dialogar, 
para prepararles un 
futuro mejor.

Su mejor virtud, o 
una de sus mejores 
virtudes, es que José 
Mellado es un hombre 
verdaderamente im
portante y, sin embar
go, no lo parece. Hay 
que sentarse a hablar 
con él largo y tendido, 
hay que sonsacarle 
horas y horas para lle
gar a descubrirle.

—No, no me siento 
nada importante. Es
toy cumpliendo —di
ce—. con mi obliga
ción como profesional 
de la Medicina.

EL DATO
El oído electrónico es un 

aparato inventado por el 
doctor francés Alfred To
rnatis; se trata de un com
plejo electrónico destinado a 
ayudar al oído a adquirir 
su función de órgano de la 
escucha, de captador de con
trol

En la práctica, el niño ha
bla a un micrófono que está 
unido al <oído electrónico». 
La voz del niño se filtra y 
vuelve a su oído a través 
de unos auriculares, distinta 
de como él la emitió. Auto
máticamente, él repite las 
palabras tal y como le lle
gan y así corrige los defec
tos de su lenguaje.
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C
ADA día llegan a la Redacción de PUEBLO 

centenares de cortos en los que se plan
tean problemos, se expresan opiniones 

y, en los que, en definitiva, se pretende es
tablecer un diólogo. Todo periódico moderno 

es consciente de lo importancia de este con
tocto epistolor con sus lectores. De este modo, 

y poro responder o lo cimobilidad y ol interés 
de nuestros lectores, nos disponemos o dotar 

esto sección de nuevos medios paro que esta 

comunicación resulte más fluida. Hoy iniciamos 

lo publicación de «El apartado 517 de PUE- 
BL0»> sección que tendrá continuidad todos

«El apartado 517» pretende ser no sólo uno 

tribuna de opiniones, sino un lugar de encuen

tro de todo tipo de ideas y sugerencias, en lo 

seguridad de que éstas serán debidamente 

atendidas y estudiadas por nuestro equipo de 

Redacción. ¿Cómo le gustaría a usted que fuese 

PUEBLO? ¿Qué secciones suprimirío? ¿Cuales 

potencioría? A quienes cada día hacemos un 

periódico nos corresponde la torea profesional 

de ofrecer la historia de esas veinticuatro ho

ras, pero el construir esa historia es coso de 

un inmenso equipo, del que todos los lectores

forman parte.los lunes en lo página dos dei número normoi.

de Dere- 
mi país, 
vergüenza

Soy estudiante 
cho y me duele 
También me da

Por la 
crueldad 
empleada 
en el
exterminio 
de perros 
vagabundos

PROTESTA
MASIVA
AS normas recientemente dictadas por la Di

rección General de Sanidad para la lucha 
antirrábica, después del brote de hidrofobia 

aparecido en Málaga, obligaron a las autoridades 
municipales de pueblos y ciudades de toda España 
a ordenar, entre otras cosas, la recogida y sacrifi
cio de perros vagabundos, lo que se viene reali
zando con bastante celo. Sin embargo, en algu
nos sitios —en Madrid, sin ir más lejos—, los en
cargados de tal cometido emplean métodos que 
están en pugna con la sensibilidad humana.

Diariamente flegan a nuestro periódico centena
res de cartas en las que los lectores de PUEBLO 
expresan su repulsa por la forma en que se rea
liza —no siempre, naturalmente— el exterminio 
de loe perros -—a. palos y a tiros, según nos di
cen—, y, ante la falta de espacio para publicarías 
todas, queremos recoger la de doña María de los 
Remedios Carvetero, vecina de Madrid.

«Protesto, señor director —escribe—, por la 
serie da barbaridades que se están cometiendo 
con los perros vagabundos en las calles de la 
capital de España. Asimismo protesto por el au
mento desmedido del arbitrio municipal por la te
nencia de estos simpáticos y cariñosos animales, 
lo que ha obligado a la mayoría de sus propietarios 
a desprenderse de ellos y ahora vagan por Madrid, 
errantes, abandonados a su mala suerte.»

igualmente cabe destacar el escrito dirigido al 
ministro de la Gobernación por don Adolfo García 
La Roche y don Enrique Gijón Lázaro, presidente 
y secretario, respectivamente, de la Asociación Tu
telar de Animales Sem Martín de Porres, de Ma
drid, en el que denuncian también cómo se viene 
haciendo el sacrificio de perros y suplican que «se 
dicten las medidas precedentes para evitar todo 
vestigio de crueldad e insensibilidad».

REZAN POR 
LOS CAIDOS

Soy un obrero de la Maes
tranza de la Armada y to
das las noches, como ocurre 
en millares de hogares es
pañoles, me reúno con mi 
familia frente al televisor, 
Y cuando el telediario nos 
anuncia un nuevo asesinato, 
la muerte a sangre fría y 
por la espalda de otro sei~vi- 
dor del orden público, todos 
en casa sentimos en nues
tra propia carne el cobar
de zarpazo de los criminales 
a los que cabría preguntar 
si tienen madre y si alber
gan en sus entrañas algo 
que les defina como seres 
humanos.

La noche que el telediario 
no relata ningún hecho luc
tuoso, alguno de mis hijos 
exclama: «Papá, hoy no han 
matado a ningún guardia», 
y todos rezamos un padre
nuestro en acción de gra
cias y también por los caí
dos en acto de servicio.

Juan Barriga Ruiz 
San Fernando (Cádiz)

ATENCION 
BANCARIA Y 
SUSCRIPCION 
PUBLICA

Los alevosos asesinatos 
que se vienen cometiendo 
contra miembros de las 
fuerzas de orden público 
están colmando la paciencia 
de las personas honradas y, 
aunque el Gobierno atiende 
a los familiares de las vícti
mas, creo que todos los es
pañoles estamos obligados 
a prestarles también nues
tra ayuda.

Como la mayor parte de 
los policías armadas asesi
nados lo han sido cuando 
custodiaban locales de enti
dades bancarias o de cajas 
de ahorro, éstos bien po
drían destinar alguna canti
dad a las viudas y huérfa
nos de aquéllos. Asimismo, 
todos los ciudadanos, como 
demostración de solidari
dad con los familiares de 
las victimas, deberíamos 
acudir masivamente a en
grosar la suscripción públi
ca que, a tal fin, sea abierta 
en todas las ciudades y pue
blos de España.

E. H. J. 
(Madrid)

ÁL ÍIRROnO

• INGLES 
AVERGONZADO

Por favor, informe a los 
lectores de PUEBLO de qúe 
la mayor parte de los ingle
ses detestan y están aver
gonzados por las manifesta
ciones antiespañolas lleva
das a cabo, recientemente 
en Londres, todas ellas de 
inspiración comunista.

Yo, personalmente, inglés 
de clase media, ofrezco mis 
disculpas por las vergonzo
sas escenas que se han pro
ducido y sólo desearía que 
mi país tuviera también un 
General Franco para con
trolar el terrorismo.

Atentamente, le saluda.

Hodal Guillot 
Torremolinos 

(Málaga)

CARTA DESDE 
HAMBURGO

Me permito felicitar a to
dos los españoles por la 
aprobación del decreto-ley 
sobre Prevención del terro
rismo.

Alemania necesitaría tam
bién disposiciones jurídicas 
que hicieran más eficaces la 
acción antiterrorista, pero 
lamentablemente nuestro 
Gobierno es demasiado dé
bil a este respecto.

Herbert von Rhoden 
Hamburgo (Alemania)

«ESTAMOS 
HASTA 
EL GORRO», 
DICE UN 
ESTUDIANTE 
FRANCES

pertenecer a esta Europa 
que hace la apología del te
rrorismo y de la violencia 
ciega. Quiero que el pueblo 
español sepa que no está 
solo en su lucha contra el 
terrorismo y que una gran 
mayoría de franceses conde
namos enérgicamente las 
agresiones de esos fanáticos 
asesinos a sueldo que ma
tan a los policías por la es-

palda de manera alevosa y 
cobarde.

Sin embargo, aquí, uste
des solamente oyen la voz 
de una Francia que ha ele
gido la demagogia y no la 
prudencia, y no es así. Ya 
estamos hasta el «gorro» de 
esos. profesionales de la ma- 
nifestación «antifascista», 
de esos gamberros que des
trozan los escaparates de 
nuestras «boutiques» y de 
otros comercios, incendian 
aútomóvilés y cuanto en
cuentran a su paso de nue
vos vándalos, con im solo 
objetivo: instaurar el comu
nismo en todo el Continente.

Pero no se saldrán con la 
suya, porque somos muchí
simos más los que estamos 
en contra de la anarquía y 
de la barbarie y nos sobra 
valor y coraje para defender 
a esta Europa amenazada.

Jacques Fournier 
24 Rue du General 

Roguet 
Clichy (Francia)

NO VINO 
A MADRID 
POR PAN 
Y VINO

En un telediario escuché 
hace unos días que un pe
riódico sueco publicó una 
información tendenciosa so
bre la manifestación patrió
tica celebrada el l.° de oc 
tubre, en la plaza de Orien
te de Madrid, diciendo que 
los allí presentes fuimos 
coaccionados «mediante la 
entrega de mil pesetas, un 
pan y una botella de vino».

Soy operario de una pe
queña empresa y fui a la 
manifestación por mis pro- 
pios medios, para protestar 
como español de la actitud 
incaliñcable de esas nacio
nes europeas que se dicen 
civilizadas y democráticas, 
y, de no haber tenido un 
céntimo, hubiera recorrido 
a pie y descalzo los 170 ki
lómetros que separan mi 
oueblo de Madrid.

Por mediación de PUEBLO 
quiero que llegue mi protes
ta hasta ese periódico sueco, 
tan mal informado, para que 
rectiñque, como es de ley. 
si. de verdad, los que en él 
trabajan y escriben son au
ténticos demócratas.

José Luis PIZARRO 
(Aranda de Duero)
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AL
DIVORCIO

ES MUY 
CONVENIENTE

«Me dirijo a usted en re
lación con el tan llevado y 
traído tema del divorcio. 
Creo firmemente en la con
veniencia del mismo por di
versas razones de sobra co
nocidas. Hay muchas vidas 
destrozadas que no pueden 
rehacerse con soluciones a 
largo plazo, y muchas per
sonas, jóvenes aún, a las 
que las circunstancias le 
obligan a ’’tirar por la calle 
de en medio”.

En esto debía fijarso de
tenidamente la Iglesia y así 
se evitarían todas esas trá
gicas noticias que constan
temente publican los perió
dicos, como consecuencia do 
matrimonios mal avenidos 
y obligados a vivir juntos.»

Adolfo PEREZ
(Madrid)

ESTABLECERLO 
ES MUY HUMANO

«Le escribo para referir
me al tan traído y llevado 
divorcio, que considero muy 
humano. Yo me pregunto 
muchas veces: ¿No perdona 
Dios los pecados? Sí asi es, 
¿por qué va a consentir el 
error cometido por dos per
sonas al casarse? Conozco 
muchos matrimonios sin 
descendencia que conside
ran imposible convivir bajo 
el mismo techo ^r múlti
ples motivos y, sin embar
go, están sentenciados, por 
no qxistir el divorcio, a 
vivir amargados hasta la 
muerte. ¿Por qué?

Raro es el día que no leo 
en PUEBLO alguna anula
ción matrimonial entre los 
llamados ’’famosos”, y de
searía saber a quién he de 
dirigirme para conseguir 
anular el mió.»

Sabiniano GOMEZ
DIAZ

(Madrid)

• UN PROBLEMA 
A RESOLVER 
CON URGENCIA

NO HAN COBRADO

víctimas como en justicia proceda. 
Le saludan atentamente.»

qoiero hacer p«bíí<o que olguna

hK ftflmos de lo Telefónico ^ en te ^te d.^

NO SERA SUPRIMIDO
♦ Ninguno de los servicios postales

existentes en Monforte de temos

me llo» writs » jaw ri ó^ '^^’^I^**^^s/^ 
Bl&¿wi«' dé O'^Mócloo'^^^^^
Írt$IÍ0t»o«s péftinentes iW^^ d^ <d «<*

ho>^ noda, pues ios re€tb<« sw ob<»^
1' ' sA^é» ri que ro tengo cuenta ««f^«

AL CABO DE LOS CINCO 
AÑOS DEL SINIESTRO LAS INDEMNIZACIONES

tas viudas de los obreros que pere
cieron bajo los escombros del 
edificio Azorín, de Almería

n OMOS cinco viudas de los trabajadores que perecieron 
S en el siniestro del edificio Azorín, de Almería, luc- 

tuoso suceso ocurrido el 15 de septiembre de 1970.
En notas publicadas en los periódicos y recogidas tam

bién en emisoras de radio y en televisión, fueron anuncia
das a bombo y platillo —tal vez para consolamos un poco 
en nuestra desgracia— las indemnizaciones a percibir por 
los familiares de las víctimas. Pero hasta ahora, señor Di
rector, no hemos recibido absolutamente nada.

Una de nosotras es madre de nueve hijos, contando el 
mayor sólo dieciocho años, y las cuatro restantes tenemos 
cinco, cuatro y tres hijos, respectivamente, todos menores 
de edad. Ya puede hacerse cargo de cuál es nuestra situa
ción, pues con las 11.000 pesetas que cobramos de pensión 
mensual no podemos hacer frente al presupuesto familiar, 
dado el coste de la vida.

Por ello le rogamos se haga eco de esta carta a fin de 
que llegue a conocimiento de las autoridades competentes 
para que obliguen a la empresa constructora del edificio 
siniestrado a indemnizar a las viudas y huérfanos de las

CINCO VIUDAS 
(Almería)

roa awoNo
Através deunacuentacomente

1 Danta ría que noes la suya

«Después de leer en ”Se- 
nado-PUEBLO” la discusión 
del tema «Divorcio, sí, o no, 
en España», me decido a es
cribirle para exponerle mi 
modesta opinión: creo que 
es un problema a resolver 
con la máxima urgencia.

Soy un joven de veinticua
tro años, casado y padre de 
una niña, y considero que el 
divorcio debe implantarse 
en España cuanto antes, 
pues el país lo necesita.»

MARTIN RIBAS
(Madrid)

• ES 
IMPRESCINDIBLE

«Estoy convencido que su
mamos muchos millones los 
españoles que consideramos 
imprescindible el divorcio. 
Es más, hay millares de ma
trimonios que, de hecho, vi
ven divorciados y condena
dos, por tanto, a no ser fe
lices. ¿Por qué ha de pre
valecer este absurdo?»

Eugenio ARENAS
LIMON

(Madrid)

# I» ^

MACE unos días rea
licé el viaje Ma
drid-Zaragoza en 

el tren Talgo, que tie
ne su salida de la ca
pital de España, a las 
13,30 horas. En el tra
yecto utilicé el servi
cio del restaurante y 
luego, en casa, obser
vé que en la nota de 
la consumición me ha
bían cargado 18 pese
tas en concepto de 
«carta».

Creo que esto fue 
prohibido hace tiempo 
por el Ministerio de In
formación y Turismo, 
pero, aunque no fuera 
asi, considero que co
braría en el Talgo es 
improcedente, ya que 
no existe tal «carta». A 
la hora prevista para 
el almuerzo, un em
pleado pregunta a los 
viajeros si van a co
mer y nada dice de la 
minuta que hay; el 
cliente no tiene opción 
a elegir platos, porque 
no se especifican en 
relación alguna.

1

t»' ’«* f^* I*^* **’** «^o««»T?s^^® 1 
fe deseo con <«< <«»t« que > Componi» Telefónico ’ 
^;''$«li^,.ri «rór» ‘

Muy ogrodecido, Leopoldo MARTIHa TORESAMO

Haciendo referencia a la carta de doña Alicia 
Castro Losada, publicada en ese periódico, que 
tan acertadamente dirige, el pasado dUi 1, en la 
sección ^Apartado 517^, y que se refiere a la 
posible supresión de la oficina de Correos esta
blecida en el barrio de la Estación de Monforte 
de Lemos, me complace mucho hacerle presente, 
por si considerara de interés su publicación, que 
esta Dirección General no ha pensado en la su
presión de ninguno de los servicios postales que 
actualmente existen en Monforte de Lemos, ya 
que, en realidad, lo proyectado es, simplemente, 
una reorganización de tipo interior, que en na^ 
ha de afectar a las relaciones del servicio de Co
rreos con sus usuarios en Monforte.—Joaquín 
Summers Hevia, subdirector general de Correos. 
Madrid.

iBIDÁ
ror consiguiente, 

pregunto: ¿Es correcto 
cobrar 18 pesetas por 
tal concepto? Estimo 
que si la norma se 
aplica en todos los tra
yectos, el alcance 
cuantitativo de la re
caudación debe ser 
muy importante y si, 
además, no está autori
zada, el abuso es bien 
manifiesto. ¿O no?

Manuel SESMA 
(Zaragoza)

A partir del próximo lunes 
“EL APARTADO 517 DE PUEBLO" 
• Se publicará una Vez a la semana en la 
página 2 del primer cuadernillo del periódico

PUEBLO 15 de octubre de 1979,
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El Harrier, con las insignias y colores dt 
la Infantería de Marina de los Estados Uni
dos, en pleno vuelo: Bajo las alas y el fu
selaje lleva cinco bombas convencionales

¿(XMVIO ES EL HARRIER?

de
de apontaje sobre la cubierta 
un buque mercante.

recogerlos, dotarán al primer escuadrón 
volante de la Armada española.

Un Harrier perteneciente a la RAF efectúa 
la maniobra '

Dibujo por íripiicado de fiente, costado y superior del Harrier T Mk. 3.

Eñ abril, ef “Dédalo” 
recogerá las prime 
ras unidades en un 
viaje que hará a USA

ES muy posible que una de las primeras 
decisiones que se tomen, una vez sean 

firmados entre España y los Estados Uni
dos los nuevos acuerdos de defensa mu
tuos, sea el envío por parte del Gobierno 
norteamericano de los primeros aviones 
Hawker Siddeley Harrier AV-8A, cons
truidos por la firma norteamericana 
MoDonneU Douglas bajo licencia inglesa. 
Desde hace algunos meses se encuentran 
«n los Estados Unidos, concretamente en 
d Estado de Mississippi, un grupo de pi
lotos españoles que están realizando en
conamientos e instrucciones para el ma
nejo de este tipo de aviones, que serán los 
primeros con que cuente la Marina espa- 
ñola, pues la mayoría de estas unidades 
quedarán incorporadas para reforzar las 
escuadrillas de helicópteros de que está 
dotado el «Dédalo».

El Harrier, que lucirá dentro de poco 
la escarapela roja y gualda^ fue motivo 
polémico a raíz de la compra por parte del 
Cirobiemo español de estos aparatos en los 
Estados Unidos. El Harrier (halcón-galgo), 
avión desarrollado por la firma británica 
Hawker Siddeley a partir del año 1960, con 
el prototipo P.1127 Kestrel, suscitó una vi
va polémica por parte del Gobierno labo
rista de Harold Wilson, que se opuso por 
todos los medios a la venta de estos avio
nes a España, y luego, cuando el Gobier
no español decidió comprarlos a los Esta

dos Unidos, intentó que esta operación no 
se llevara a efecto al tratarse de un avión 
construido en Norteamérica bajo licencia 
británica. Estas maniobras políticas pare
cen no darán resultado y están próximos 
los días que lleguen a nuestro país los 
ocho primeros aviones Harrier, considera
do como el primer avión de combate en 
servicio con características VTOL 
cal Take—off Landing—aterrizaje 
pegue vertical).

Fue el ingeniero aeronáutico 

(Verti- 
y des-

francés
Michel Wibault el que, a principios de 
1950, concibió un avión de despegue y ate
rrizaje verticales (V/STOL), dotado de un 
motor de empuje vectorial. Sus proyectos 
e ideas fueron comunicadas a las nacio
nes pertenecientes al Pacto de Defensa del 
Atlántico Norte (O. T. A, N.) de acuerdo 
con el Programa Mutuo de Armas Defen
sivas, y varias de estas naciones, primor
dialmente Gran Bretaña, Alemania Federal 
y los Estados Unidos, se interesaron por

FARA
lA »

el proyecto e intensificaron sus esfuerzos 
para realizar un avión caza-bombardero 
de características VTOL. Fue la Hawker 
Aircraft Ltd. británica, hoy denominada 
Hawker Siddeley Aviation Ltd., quien ganó 
esta carrera tecnológica, al presentar en 
1960 un prototipo de avión V/STOL pro
pulsado por un motor Pegasus Bristol de 
empuje vectorial, que realizó pruebas sa
tisfactorias de suspensión en el aire en el 
mes de diciembre de este año, comenzan
do los vuelos autónomos al año siguiente.

El Harrier está en servicio en las fuerzas 
aéreas inglesas, que tiene tres escuadrones 
completos, y en la Infantería de Marina 
de los Estados Unidos, que completará cua
tro escuadrones con un total de 120 apa
ratos, la mayoría de los cuales han sido 
fabricados bajo patente inglesa por la fir
ma norteamericana McDonnell Douglas. 
Idénticos a éstos serán los que próxima
mente, se dice que en el mes de abril via
jará el «Dédalo» a los Estados Unidos para

El Harrier es un avión de características 
únicas, pues puede despegar y aterrizar 
en un espacio mínimo. Dotado de un po
tente motor turboventilador de empuje 
vectorial Bristol Pegasus, fabricado por 
Rolls Royce Mk. 101, de 8.710 kp, de em
puje, los planos en diedro negativo están 
situados en la parte superior, y tiene si
tuado el motor en la parte central del fu
selaje con dos grandes laterales situadas 
casi a la altura de la cabina del piloto. Es 
cazabombardero y de reconocimiento y en 
su actual versión se construye en dos ver
siones monoplaza y biplaza.

La hazaña que le hizo famoso al Harrier 
fue la Transatlantic Air Race, organizada 
en 1969 por el diario londinense «Daily 
Mail» en combinación con la RAF, en la 
cual estableció un récord mundial al cru
zar el Atlántico Norte en cinco horas cin
cuenta y siete minutos. Pero la particula
ridad de este vuelo es que partió de la 
estación terminal de Saint Paneras en ple
na City y terminó en el Bristol B. Building 
de la isla de Manhattan, en Nueva York.

El Harrier está dotado de una gran va
riedad de armas, entre ellas dos cañones 
Aden de 30 milímetros, y en sus cinco so
portes exteriores puede transportar una 
carga lanzable (bombas convencionales, 
bombas arracimadas y proyectiles 
propulsados de aire a tierra y de 
aire) de hasta 2.270 kilogramos.

Está dotado de instrumentos de 

auto- 
aire a

nave-
gación que le permiten volar de noche y 
en cualquier clase de tiempo y dispone de

un sistema 
por inercia)

INAS (navegación y ataque 
que almacena y suministra 

datos de información en vuelo, así como 
de navegación y puntería.

CARACTERISTICAS TECNICAS

Envergadura, 7,70 metros; longitud, 13,92 
metros; altura, 3,43 metros, superficie alar, 
18,67 metros cuadrados.

Peso en vacío, equipado, 6.146 kilogra
mos; peso máximo al despegue en condi
ciones VTOL, 7.257 kilogramos; peso má
ximo al despegue en condiciones STOL, 
9.980 kilogramos.

Velocidad máxima, 1.180 kilómetros por 
hora (Mach, 0,95), a 3(K) metros; velocidad 
máxima a 10.700 metros, 980 kilómetros 
por hora (Mach 0,93); velocidad máxima 
en picado, 1.253 kilómetros por hora (Mach 
1,25); alcance normal, 925 kilómetros; con 
dos tanques de 1.500 litros, 3.700 kilómetros.

José A. RODRIGUEZ HIDALGO
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